

SEVILLA
Redacción, oficinas y talleres: 30, GARCÍA DE VINEA, 30
Apartado de Correos, 93.—Teléfono, 340
25 ejemplares, 1,75 pts.

El Liberal

EDICIONES EN MADRID, BARCELONA Y MURCIA

SEVILLA
Suscripciones: SEVILLA: Un mes... 8 pts.
PROVINCIA: Trimestre... 24
EXTRANJERO: Trimestre... 15
Número suelto, 10 cts.

LA CRISIS INGLESA

Otra etapa de la evolución revolucionaria

Una nueva forma de la revolución evolutiva que se opera en Inglaterra es la crisis actual ministerial y la disolución del Parlamento. Derrotado el Gobierno en la Cámara por la unión de liberales y conservadores, parecía inmediata la caída de los laboristas. Lejos de ocurrir así, Mac Donald consolida la confianza de la corona y obtiene el decreto de disolución, lo que significa, dicho sea sin ambages, que la revolución avanza. Porque el hecho es que las elecciones generales que se celebrarán en los próximos días de este mes, antes de las municipales, que tendrán lugar en Noviembre, no harán representar otra cosa más que el triunfo del laborismo y de la política socialista.

Ya Ramsay Mac Donald, en su discurso del miércoles, lo ha dicho: las próximas elecciones serán uno de los hechos más memorables de estos últimos tiempos.

No cabe duda de que en el futuro Parlamento perderán muchos puestos los grupos unionistas y conservadores, ganándolos el proletariado y las representaciones sociales que confiesan el credo del Labour Party.

Descontado este triunfo, como muy pronto lo confirmarán los hechos, ¿qué sorpresas guardará la labor legislativa del Parlamento británico en política internacional y en política interior, prosiguiendo el desarrollo de su programa social, atacando los privilegios y emancipando las industrias y el trabajo?

Indudablemente, esta obra ha de influir en Europa, contribuyendo de una manera decisiva, pero muy intensa, en los acontecimientos políticos. Lo primero que ha de experimentar relajación es el imperialismo británico, ya tan quebrantado en Egipto, Arabia y Mesopotamia, si bien Mac Donald, inglés antes que todo, procurará defender la integridad del imperio económico, rindiendo culto a la homogeneidad de los fueros del Imperio, imposible una sólida compenetración racial.

Un país de privilegios, donde la ley la tradición, y donde tanto se respeta el estatuto, ¿no ha de sentirse profundamente comprometido al contemplar cambiadas sus normas de gobierno y verse en camino de las grandes reformas radicales, que nunca los más audaces intentaron acometer?

Ya, el hecho de celebrarse en menos de un año dos elecciones legislativas, haciendo apelación a la consulta del sufragio, implica una verdadera revolución en las costumbres británicas, trayendo a la vida pública elementos, si no de perturbación, por lo menos, de transformación. Y transformar en Inglaterra equivale a desvirtuarse constitutivamente y a entrar en la corriente general de los otros pueblos tocados fatalmente de las mutaciones y del virus de la época.

ESTUDIANTES CATOLICOS

Interesante conferencia americanista

El próximo día 16, accediendo a la invitación de los estudiantes católicos, dará una interesante conferencia sobre 'El Colegio Mayor y los estudiantes hispano-americanos', el presidente de la Federación Universitaria Hispano-Americana, de Madrid, don César A. Naveda.

El interés que dicha conferencia ha despertado entre los que se interesan por la pronta realidad del importante Centro social, aumenta con sólo tener en cuenta que el señor Naveda definirá el pensamiento de los estudiantes de la América española, acerca del proyectado Colegio Mayor de Sevilla.

La Federación se propone dar a dicho acto toda la importancia que su significación demanda, para lo que reanuda la cooperación de los ilustres profesores americanos accidentalmente entre nosotros esos días, con ocasión del Congreso de Ciencias Médicas.

Marchan muy adelantados los trabajos de organización de la importante función que, con el ama-

ble concurso de distinguidas personalidades de Sevilla, organiza la Federación de Estudiantes Católicos para una fecha breve.

El señor Lloréns, empresario esta temporada de nuestro primer coliseo, ha dado todo género de facilidades a los estudiantes, por lo que podemos asegurar que el teatro San Fernando, convenientemente adornado, bajo la dirección de conocidos artistas sevillanos, presentará para la fiesta el aspecto de las grandes solemnidades.

Aunque todavía no se han puesto a la venta las localidades, ya se han recibido numerosos pedidos, estando casi cubierto el número de las plateas, lo que hace presagiar un éxito de taquilla, además del éxito artístico que los organizadores persiguen.

Los pedidos se atenderán en la 'Casa del Estudiante', Alcazares, 1; en la Plaza de Molviedro, 6, y en la calle San José, 4.

DIPUTACION

La Asamblea aprueba el presupuesto extraordinario

Previamente convocada se reunió, a las doce del día de hoy, en sesión extraordinaria, la Asamblea provincial, para tratar de cuanto se relaciona con el presupuesto extraordinario.

Presidió el señor López Cepero, asistiendo los señores Sánchez Piñeda, Tello, Hernández Irala, García Rodríguez, García Oviedo, Camacho Baños, marqués de San José de Sierra, Pérez González, Garáiz, Moreno Rodríguez (don Juan María), Castrillo, González Ybarra, González Parejo, Noel, Porres, Mezquita, Fontán y Rodríguez Peláez.

Por el secretario, señor Montes del Castillo, fue leída el acta de la anterior, quedando aprobada.

El presidente, señor López Cepero, hizo uso de la palabra, dando cuenta a la Asamblea del objeto de la reunión y de haber sido convocada con carácter extraordinario, para tratar en la misma de cuanto se relaciona con el presupuesto extraordinario destinado a efectuar de diversas obras urgentes e indispensables en los establecimientos de beneficencia que dependen de la Diputación.

Dicho presupuesto está confeccionado a base de parte del sobrante de la liquidación del presupuesto del anterior ejercicio, y asciende a 266.742,30 pesetas.

El presupuesto fue aprobado por unanimidad, como igualmente las enmiendas presentadas al mismo por los señores Camacho Baños, González Parejo y García Rodríguez, diputados visitadores del Hospital, Casa Expositivos y Hospital de San Lázaro.

La enmienda más importante es la relativa al Hospicio, para cuyo establecimiento se consigna un crédito de 35.000 pesetas con destino a la instalación de un lavadero mecánico.

Y no habiendo otros asuntos de qué tratar, se levantó la sesión.

Ante el viaje del Zeppelin a América

Sabido es que se prepara el Zeppelin gigante, del cual hablamos hace días, para realizar en poco más de sesenta horas la travesía del Atlántico.

Con este motivo, Franz Kollmann ha publicado un libro, que está produciendo sensación. En una estadística minuciosa y con relatos interesantes, manifiesta que los 'cráids' de guerra que hicieron los Zeppelines no tuvieron eficacia alguna.

Por lo que se refiere a los viajes de los citados dirigibles en tiempos de paz, casi todos acabaron trágicamente. Los 30 Zeppelines construidos primeramente acabaron incendiados ó por las balas enemigas, y desde el 30 al 40, el L. Z. 30 incendiado; el 31, lo mismo; el 32, por disparos de los ingleses; el 33 y 34, incendiados; el 35, destruido por el enemigo, en Iprés; el 37, ametrallado en Gante por un avión; el 38, destruido en Bruselas por un avión, y el 40, incendiado por un rayo.

M. Kollmann deduce de sus relatos y estadísticas que el Zeppelin no tiene valor alguno como arma de guerra, y que como medio de transporte es fragilísimo, pues la tempestad y los huracanes han destruido todos los globos que se han dedicado a viajes de exploración.

La publicación del citado libro no debe animar mucho a los tripulantes que se disponen a cruzar el Atlántico en el Zeppelin gigante, que continúa realizando pruebas en Alemania, Holanda y Suiza; a pesar de que se han introducido en el nuevo globo importantes perfeccionamientos, que, en opinión de los constructores, constituyen garantía de seguridad.

CRONICAS DE LA CAMPAÑA

Una conversación con el príncipe Abd-el-Malek

Causas de su retraimiento de la vida guerrera.—La publicación de un interesante libro.—El joven emir quiere a toda costa reivindicar la memoria de su padre, atacada en el extranjero.

(De nuestro redactor, enviado especial, Sr. Rodríguez de León.)

Son aproximadamente las diez de una mañana espléndida de primavera sevillana. Estoy ante el kiosco de la plaza de España, engrosado el grupo que forman los coronales de Caballería Obregon y Nunez de Prado, y los tenientes coronales de Regulares Claudio Temprano y Mola, y los corresponsales de guerra Gómez Otero, de 'Informaciones', y Díaz, de 'Prensa Gráfica'. También está el simpático Alejandro Madariaga, 'cas' de los periodistas teñanías. La conversación discurre sobre temas indeterminados. Todo se comenta, menos la guerra, por ese prurito 'su generis' que aparta, en los ratos de ocio, de una capacidad cualquiera, a aquel que la practica de ordinario.

—Estoy muy agradecido—dice Mola— a 'La Unión Mercantil', de Málaga, por el artículo necrológico que me ha dedicado. Yo, como Carlos V, casi he presenciado en vida mis funerales...

—Y que viene con retrato y todo—agrega Otero. —Por cierto—continúa Mola— que me han informado que un coronel ponsal de guerra quiso mandar un telegrama al director de dicho periódico, diciéndole así: 'Los muertos que vos matáis gozan de buena salud', firmándolo Zorrilla...

Reímos todos, evadiendo la suerte del bravo teniente coronel, que ha podido leer todo linaje de elogios a su persona, en vida, y con motivo de su 'presunta muerte'.

Claudio Temprano apura un 'cocktail' de vermout. Le rodean numerosos chiquillos moros, a los que el jefe de Regulares de Alhucemas regala los días que está en la plaza algunas monedas de plata. Ahora mismo se puede decir que está asediado por el 'enemigo', pero un enemigo gracioso, pequeño, con raras y pintorescas chilabas, que tiene para Temprano sus mejores sonrisas.

—Aprovechase...—les dice Díaz —ahora que tenéis aquí a vuestro 'cirto', Claudio...

La chiquillería mora, una vez recogido el espléndido y voluntario botín, se aleja del grupo. —Oye—le digo a Madariaga— ¿Quieres que demos una vuelta por el barrio hebreo?

—Como quieras—me contesta—. Pero lo mejor es que vayamos a casa de Abd-el-Malek. Es la hora mejor. Le cogemos en su casa... —Llévame razón. Vamos.

Nos despedimos del grupo, del que también se retira Temprano, portando su inseparable ponra, capaz de hacer más estragos que un mortero del 42.

Madariaga y yo nos metemos por un laberinto de calles estrechas y breves, agujereadas por puertas diminutas, donde reina un silencio solemne. Parece que atravesásemos un cementerio. Por excepción se cruza en nuestro camino una mora, enfundada por sus ropas, que apenas si dejan un resquicio a los ojos, de pupilas relictivas, y a las piernas, tostadas por el aire y el sol. No sé qué atracción tienen estas mujeres que nos hacen suspender un rato la jornada, observándolas mientras se alejan. Va con ellas el resaca, el impenetrable misterio, lo suficiente, en fin, para que nuestra curiosidad se revalva y nuestro deseo se aviva.

—¿Conoces a Abd-el-Malek?—me inquiere Madariaga. —Sí. Le conocí el otro día. Me lo presentó un oficial de la maballa de Xauen, primo hermano mío...

Llegamos a la casa del famoso príncipe moro, cuyo padre murió no hace mucho al servicio de España, frente a su jarka. Una bala enemiga nos privó del amigo leal. Madariaga aporrea la puerta del jardín, cuyos muros enjalbegados bordean trepadoras con flores azules y blancas. En el fastigio de unos granados, como heridas recién abiertas, se muestran las granadas, reventadas de zumo.

Un criado indígena nos franquea la entrada, y a unas palabras árabes de mi compañero desaparece el indígena, reapareciendo a poco, invitándonos a pasar adelante. Por el entrevero de plantas y arboles avanza hacia nosotros una correcta silueta de moro, con albornoz crema pálido. Subimos unas escalinatas breves, rotas por rielanos cuadriláteros, y nos reciben, bendiciones amistosas, las manos blancas y pulidas del joven príncipe Abd-el-Malek, quien nos guía arrojando el señorial jardín que avoca el del Alcazar de Sevilla hasta un estrecho y largo vestíbulo, donde una mitad está cubierta de almohadones y cojines, y la otra de butacas y sillas de bejuco liso.

—¿Queréis sentarse a la europea ó a estilo del país? Aunque parece mejor para ustedes a la europea. Así no se arrugan los trajes...

El Emir da una orden, que supongo, a una esclava negra, que ha pasado ante el vestíbulo. —Aquí estamos dispuestos a que tú nos cuentes cosas interesantes... le dice Madariaga al príncipe. —Y de qué, hombre...?—exclama éste sonriendo, con esa sonrisa toda distinción, que se motea de chispas luminosas cuando la sonrisa, hecha risa, despliega los labios y muestra una dentadura de nieve con aplicaciones de oro. —De cualquier cosa. Por ejemplo: ¿Por qué no te pones al frente de tu jarka? —Lo haría si me dieran tres mil hombres. Los que ahora tengo no son suficientes. Sin embargo, ahí los tienes pelando. Unos van al mando del comandante Valdés, otros con el capitán Muñoz Grande. —¿Qué te parece el capitán Muñoz Grande?—le pregunto al Emir. —Admirable. Es un gran capitán. El va con sus doscientos moros, solo, peleando por su cuenta de acá para allá, con un valor temerario...

Hay en las palabras del príncipe un vivo calor de admiración hacia Muñoz Grande, cuyas proezas merecían la loa de las lenguas romances. Entra en estos momentos la esclava negra, que trae a su amo sobre una bandeja de cobre repujado una caja de cigarrillos tarcos. Fumamos. —No sé qué estoy escribiendo un libro? —De actualidad?— preguntamos. —Sí; pero... no de actualidad actual exclusivamente, sino de toda la actualidad marroquí. Le llevaré los originales a Primo de Rivera para que me autorice su publicación... Hablo de cosas que interesarán mucho a España respecto al problema de su intervención en África...

—¿Qué título lleva?—consulta Madariaga. —Todavía no lo sé. Lo único que sí te aseguro es que me explico sin rodeos...

—¿Y crees que te consentirán publicar? —Quién sabe... Además, procuro no ser el libro defensor de los ataques extranjeros... —¿Cómo? ¿L'ambian a tí...? —Y trato de justificar actitudes. Mi padre fue un leal amigo de España, y no hay quien pueda dudar de su lealtad cuando por ella dio la vida.

—Llévame razón, Emir. —Ahorra mismo— continúa el Emir, a cuyos ojos se ha asomado la tristeza—, ahora mismo estaba leyendo un artículo mío, de los muchos que me dedican en el extranjero. Este lo trae un periódico de El Cairo, llamado 'Al-Yhram', de su corresponsal en Tanger. Por lo visto, ni aun muerto quieren ser respetuosos con mi padre...

—¿Por qué no te quitas al Presidente? —Voy a tener que hacerlo así, en vista que ningún periódico español me defiende... —¿Cómo van a enterarse en España de lo que te acen en Egipto? —Lo que puedo hacer—agrega Abd-el-Malek— es daros una copia del artículo, traducido, a ver si ustedes quieren llamar la atención sobre este extremo...

—Por nuestra parte—promete Madariaga— no ha de quedar. Llévame razón, y es justo contribuir a mantener el bien cimentado prestigio de tu casa, tan adicta a España. El príncipe agradece tal promesa, mientras se acaricia, suavemente, la bien cuidada barba, que tanto le destaca la palidez del rostro, donde fulguran las ascuas de sus ojos, tan negros como la barba. —Y tus hermanas se casaron, Emir? —No. Con esto de mi padre, y lo de ahora se ha desbaratado todo. Mi casa, chico, ya no recobra la tranquilidad. No nos faltaba otra cosa más que los periódicos, difamándonos...

Se ve que esta actitud de la Prensa le ha herido en lo más hondo. —Y el libro, ¿para cuándo?—le preguntó, queriéndole apartar la imaginación del enojoso asunto del periódico egipcio. —Para cuando me lo autorice el Alto Comisario, de quien me ocupo, así como de Jordana. Silvela y Burgete. Sobre todo de Burgete...

—Habría materia... —Para un libro, con esto está dicho todo... —Atráidos por el sol que inunda el jardín salimos del vestíbulo a pasear por entre la fronda. Sobrevuean magnolias bordean las sendas de arena dorada, a cuyos pies se alzan ricos geraneos y espléndidos rosales. A veces el granate y la da-

da se inclinan a nuestro paso, como abatidos por su propio belleza. La luz de los cielos reverbera sobre el lienzo de los muros, a los que da una suave tonalidad azul. —Emir, te dejamos. —Pero... para volver. Aquí es espero otro día, para que charlemos. Estoy muy solo, y vuestra compañía me es muy grata. Correspondemos con frases gentiles a las atenciones del joven príncipe moro, reclinado en su palacio, lleno de evocaciones queridas e íntimas, para quien el destino ha sido hartamente implacable, y con promesas de nuevas visitas salimos a la calle. Madariaga está indignado. Dice que no es diplomático tolerar que casi dentro de casa se desprestigie la autoridad de nuestros mejores amigos, precisamente cuando de es-

ta se habla de la muerte de este caballero se dio fin a un acto de aquella drama trágica

transladar el cadáver del Emir Abd-el-Malek a un barco de guerra que le trajo a Ceuta y de esta a Tetuan donde recibió un solemne sepulcro siendo presente el Alto Comisario de España y todo el elemento oficial español y marroquí. Con la muerte de este caballero se dio fin a un acto de aquella drama trágica

formaron un ejército para hacer la guerra a los rifeños, poniéndole bajo su mando Abd-el-Malek consintió, pero permaneció largo tiempo inmóvil, como si no estuviera en guerra contra Abd-el-Krim. Esta inmovilidad vino a fortificar la creencia de los creían que estaban de acuerdo con el cabealla rifeño y que era posible que le juntara a él.

La realidad era todo lo contrario, pues el Emir Abd-el-Krim, cuando se vió a la cabeza de una fuerza militar organizada sin ambiciones, ha sido grandes y se cree capaz de realizar grandes hechos que podrían satisfacer sus ambiciones personales en Marruecos.

Empezó a reclutar tropas y a organizarlas para que con ellas romperan las líneas de los rifeños

Poco tiempo ha sido empleado para que una gran fuerza se ha reunido bajo sus ordenes, cuyos materiales de guerra como cañones, ametralladoras, aeroplanos y caballos eran suficientes, llegando a creer que la victoria era segura para él y que ciertamente tendría que jugar en Marruecos un gran rol que podrá devolver a su familia una parte de su pasada consideración. Una vez esta idea vino a pasar a la realidad, vio que la empresa no era tan fácil.

Como las ambiciones de Abd-el-Malek eran grandes y contaba mucho sobre el Ejército que había preparado con la ayuda de los españoles, vio que si retrocedía perdía las esperanzas y si no avanza pierde la confianza de los españoles y se decidió a ocupar algunas posiciones de las avanzadas de los rifeños y el día 7 de Agosto salió a la cabeza de 1100 combatientes para atacar las líneas del Emir Abd-el-Krim, pero tan pronto como empezó; la lucha una bala le mató alcanzándole abajo el corazón de 5 centímetros. Hubo un gran pánico entre sus tropas y huyeron abandonando a todos mientras que las bayonetas de los rifeños los pinchaban por detrás y mientras que

los amigos tenemos inequívocas pruebas de adhesión inquebrantable, en tanto se quiere alzar un pedestal a figuras vanidosas, huecas, ensobrecidas por maniobras falaces y ruines.

Yo asiento a las manifestaciones de Madariaga, porque está exponiendo lógicas argumentaciones en ellas. Es preciso que por los medios que sean tratemos de cortar estas ofensivas intrusiones extranjeras que tanto nos dañan. Raro es el día que no inventan un ardid para menoscabo de nuestro plan en Africa, y cuando no esto, se dedican, como ahora, a socavar las relaciones que nos atan con personalidades influentes moras, dispuestos, según se ve, a no dejarnos tranquilos un momento.

De algo ha de servir las oficinas consulares, las intervenciones diplomáticas, las últimas, según costumbre, que se enteran de estos purdos manejos, que, tarde ó temprano, cuando sea, han ayudado eficazmente a rebajar los merecimientos de personas para las que nosotros debemos tener más apoyo, y sobre todo, más demostración de afecto y gratitud.

Nuestra misión debe obligarnos a cuidar de la autoridad moral de los que, como esta familia de Abd-el-Malek, están con nosotros leal y vnegadamente...

A. Rodríguez de León Tetuán, Octubre.

El artículo de "Al Yhram"

A continuación reproducimos íntegramente—respetando su sintaxis y ortografía—la copia del artículo publicado en 'Al Yhram', que nos facilitara el joven Emir, y que tanta contrariedad le ha producido.

«En mi última correspondencia he hablado de la actitud equivocada que había adoptado el Emir Abd-el-Malek, hijo del Emir Abdel Kader El Algerino, juntamente con los españoles y los rifeños, pues los secuaces de Abe-el Krim creían que estaba con ellos, apesar de que él demostraba la amistad con sus enemigos por algún interés que les pueda ser útil.

También los españoles creían que le tenían inclinado hacia ellos por medio de sus falsas promesas y brillante oro. Siendo la verdad que este Emir se había quedado indeciso, hasta la última hora, en elegir la línea de conducta que debía seguir y que sea en armonía con su intención.

Cuando el Emir Abd-el-Malek que ha vivido noble defendiendo a los suyos contra las fuerzas extranjeras de colonización, menos a estos intrigantes, ha destruido en un solo día todo lo que había edificado de castillos de gloria durante muchos años. Le hemos conocido durante la gran guerra un gran patriota y una ivall a todo enemigo. Que sus guerras a los franceses le han escrito una página de gloria que los siglos venideros no pueden borrar

Cuando el Emir Abd-el-Malek que ha vivido noble defendiendo a los suyos contra las fuerzas extranjeras de colonización, menos a estos intrigantes, ha destruido en un solo día todo lo que había edificado de castillos de gloria durante muchos años. Le hemos conocido durante la gran guerra un gran patriota y una ivall a todo enemigo. Que sus guerras a los franceses le han escrito una página de gloria que los siglos venideros no pueden borrar

esto esta cambio habiendo gozado de la consideración de los marroquíes consideración que nadie había alcanzado. Tenía para su entrada abierta la puerta del porvenir y abierta de par en par. Si después de la gran guerra no se había rebajado, cierto hasta ahora tendría al Emir Abd-el-Krim como uno de sus tantos kaides y

Pero no queda nada que hacer y pasó lo que pasó. Ojalá que sea esta una lección para los grandes de las naciones o sea lo que sucedió a un príncipe de los grandes príncipes árabes de Marruecos y que comprendan mientras que no pasa el tiempo que ellos con los extranjeros parecen el palo largo en manos del hornero, que con este palo ofrece las pequeñas leñas al fuego y una vez que este palo empieza a quemarse, le tira al fuego haciéndole sustituir con otro y así sucesivamente.—El corresponsal, 16 de Agosto.»

Mons. REDWOOD

El decano de los obispos visita al Papa

Roma.—Monseñor Redwood, arzobispo católico de Wellington (Nueva Zelanda), que este año ha cumplido su quincuagésimo aniversario de obispado y es el decano de los obispos, ha llegado a Roma, siendo recibido por Su Santidad el Papa en audiencia privada.

El Soberano Pontífice felicitó al prelado por su excelente estado de salud, a pesar de sus ochenta y seis años.

MUNICIPIO

La presidencia de la corrida de la Cruz Roja

La corrida de la Cruz Roja, que se celebrará en nuestro circo taurino el día 12, será presidida por el alcalde, señor Vázquez Amnero, y por el marqués de Valencia y el conde de Campo Rey, primero y segundo tenientes de alcalde, respectivamente.

La limpieza en el camino de Tabadilla

El teniente de alcalde delegado de los servicios de limpieza, nos comunica que desde mañana quedará montado un servicio de recogida de basuras en las viviendas del camino de Tabadilla, anunciándolo para conocimiento de los vecinos y que el servicio pueda realizarse en la debida forma.

El alumbrado de Burón

Por el teniente de alcalde delegado de Policía Urbana se ha ordenado la formación de un presupuesto para dotar de alumbrado eléctrico la barriada de Burón. La iniciativa nos parece excelente.

Gestiones de la Guardia municipal

Sexto distrito.—Obstruido alcantarillado de la casa número 97 de calle San Vicente. Cuarto distrito.—Lleno el pozo negro de la casa número 58 de calle Rodrigo de Triana. Séptimo distrito.—Intervenido por el señor veterinario del distrito dieciocho kilos de patatas, por no estar en condiciones para el consumo, de la propiedad de Antonio Martínez, con puesto en el número 2 tercero en la travesía Norte; ídem dos litros de leche de la propiedad de Joaquín Navarro, por estar aguada, con puesto frente al número 15 de la Plaza de la Encarnación, y falta de repaso y blanqueo la casa número 13 de calle Imagen. Noveno distrito.—Lleno el pozo negro de la casa número 23 de calle Peñuelas.

Ordenación de pagos

Libramientos para su abono en la Intervención municipal: Don José Pulido, don Antonio García, don Andrés Gotor, señores Gilbert Hermanos, doña Isabel M. de Pinillos, don José González, don Juan López, don Rafael Martínez y señores Medina Hermanos.

noticias

El director de la Fábrica de Armería solicita del Ayuntamiento la cesión de parcelas de terreno para instalar una verja delante de la fachada de aquel edificio. —El arquitecto municipal remite a la Alcaldía presupuesto para obras de reparación en el Cementerio de San Fernando, con motivo de las próximas fiestas de la conmemoración de los difuntos. —El industrial establecido en calle Casilla, 84, solicita licencia de apertura para dicho establecimiento. —Los propietarios de las casas Pozo, 2, y Alfonso XII, 58; del cortijo El Hijeronillo y de un solar en el camino de Pino Montano, solicitan licencia para realizar obras en dichas fincas. —Ayer se recaudaron en el Ayuntamiento por arbitrios extraordinarios, primero y segundo grupos, 10.963,97 pesetas; por carnés, 4.373 con 12 y por vinos, 3.005,20. Total: 18.342,29 pesetas.

CATÁ TROFE REIRA

Choque de dos aviones

Istro.—En el aerodromo de esta ciudad y cuando volaban a un centenar de metros de altura, han chocado dos aviones.

A consecuencia del accidente han resultado tres muertos: el piloto Massron, el piloto Paris y el mecánico Barthelémy.

UNA CUESTION DE HONOR

Buenos Aires.—A consecuencia de incidente surgido entre el ministro argentino de Agricultura, señor Lebretón, y el diputado Molinari se ha planteado una cuestión de honor.

Ambos contendientes resultaron heridos.

El decano de los obispos visita al Papa

Roma.—Monseñor Redwood, arzobispo católico de Wellington (Nueva Zelanda), que este año ha cumplido su quincuagésimo aniversario de obispado y es el decano de los obispos, ha llegado a Roma, siendo recibido por Su Santidad el Papa en audiencia privada.

El Soberano Pontífice felicitó al prelado por su excelente estado de salud, a pesar de sus ochenta y seis años.

MUNICIPIO

La presidencia de la corrida de la Cruz Roja

La corrida de la Cruz Roja, que se celebrará en nuestro circo taurino el día 12, será presidida por el alcalde, señor Vázquez Amnero, y por el marqués de Valencia y el conde de Campo Rey, primero y segundo tenientes de alcalde, respectivamente.

La limpieza en el camino de Tabadilla

El teniente de alcalde delegado de los servicios de limpieza, nos comunica que desde mañana quedará montado un servicio de recogida de basuras en las viviendas del camino de Tabadilla, anunciándolo para conocimiento de los vecinos y que el servicio pueda realizarse en la debida forma.

El alumbrado de Burón

Por el teniente de alcalde delegado de Policía Urbana se ha ordenado la formación de un presupuesto para dotar de alumbrado eléctrico la barriada de Burón. La iniciativa nos parece excelente.

Gestiones de la Guardia municipal

Sexto distrito.—Obstruido alcantarillado de la casa número 97 de calle San Vicente. Cuarto distrito.—Lleno el pozo negro de la casa número 58 de calle Rodrigo de Triana. Séptimo distrito.—Intervenido por el señor veterinario del distrito dieciocho kilos de patatas, por no estar en condiciones para el consumo, de la propiedad de Antonio Martínez, con puesto en el número 2 tercero en la travesía Norte; ídem dos litros de leche de la propiedad de Joaquín Navarro, por estar aguada, con puesto frente al número 15 de la Plaza de la Encarnación, y falta de repaso y blanqueo la casa número 13 de calle Imagen. Noveno distrito.—Lleno el pozo negro de la casa número 23 de calle Peñuelas.

Ordenación de pagos

Libramientos para su abono en la Intervención municipal: Don José Pulido, don Antonio García, don Andrés Gotor, señores Gilbert Hermanos, doña Isabel M. de Pinillos, don José González, don Juan López, don Rafael Martínez y señores Medina Hermanos.

noticias

El director de la Fábrica de Armería solicita del Ayuntamiento la cesión de parcelas de terreno para instalar una verja delante de la fachada de aquel edificio. —El arquitecto municipal remite a la Alcaldía presupuesto para obras de reparación en el Cementerio de San Fernando, con motivo de las próximas fiestas de la conmemoración de los difuntos. —El industrial establecido en calle Casilla, 84, solicita licencia de apertura para dicho establecimiento. —Los propietarios de las casas Pozo, 2, y Alfonso XII, 58; del cortijo El Hijeronillo y de un solar en el camino de Pino Montano, solicitan licencia para realizar obras en dichas fincas. —Ayer se recaudaron en el Ayuntamiento por arbitrios extraordinarios, primero y segundo grupos, 10.963,97 pesetas; por carnés, 4.373 con 12 y por vinos, 3.005,20. Total: 18.342,29 pesetas.

CATÁ TROFE REIRA

Choque de dos aviones

Istro.—En el aerodromo de esta ciudad y cuando volaban a un centenar de metros de altura, han chocado dos aviones.

A consecuencia del accidente han resultado tres muertos: el piloto Massron, el piloto Paris y el mecánico Barthelémy.

UNA CUESTION DE HONOR

Buenos Aires.—A consecuencia de incidente surgido entre el ministro argentino de Agricultura, señor Lebretón, y el diputado Molinari se ha planteado una cuestión de honor.

Ambos contendientes resultaron heridos.

HORAS DE OFICINAS
ENESTADMINISTRACION
De 9 mañana a 7 tarde

Palacio de Justicia

Sobre el suceso de ayer en la calle Bailén... Fué intento de suicidio, según declara un testigo.

Señaló el juez en el Juzgado de primera instancia del distrito de la Magdalena las diligencias que en la tarde de ayer practicara el de San Vicente, en funciones de guardia, con motivo del suceso desarrollado en la balconera del señor Zapata, establecida en la calle Bailén.

El señalamiento de la máquina, José Merin Caballero, dijo al prestar declaración que se trataba de un intento de suicidio, puesto que el río López metió la cabeza en la referida máquina, sin que el declarante pudiera evitarlo, añadiendo que a las voces que daba en demanda de auxilio acudieron los operarios de la casa José Ortiz Fajón y José Alarcón Pérez, entre los tres costeros que se hallaban en el momento del suceso.

Para ampliar la declaración a José del Río López se constituirá esta tarde en el Hospital Central el referido Juzgado de la Magdalena.

Denuncia por supuesto delito de estafa

Se ha presentado en la Comisión de Vigilancia Juan Danza Beal, de veintiocho años, natural de Lanzarote (Islas Baleares), y con domicilio accidental en el Hotel San Sebastián, contra Encarnación Candile como domicilio en la Plaza de San Gil, 4, a la cual acusa de retener varias monedas de oro, una bandera del mismo metal y un gramófono, con sesenta pesetas, todo de la propiedad del denunciante.

Este, que había tenido amistad con Encarnación, dice también en la denuncia que dichos efectos los tenía depositados en el domicilio de su ex amiga, por carecer de casa habitación, pero nada más que en calidad de depósito.

La joven Encarnación entiende, por el contrario, que todo ello había sido regalado su provisional amigo, y en este estado están las cosas.

La denuncia ha pasado al Juzgado de la Magdalena, que procederá a la incautación de dichos efectos y a la formación del oportuno sumario.

Acercas del arreglo de un ventilador

El industrial Manuel Carrero, de treinta y seis años, natural de Alamo (Huelva), domiciliado en la Plaza de Menjíbar, 3, ha presentado denuncia en la Jefatura de Vigilancia contra un individuo apellidado Santambria, al cual entregó hace un mes un ventilador para que lo arreglara, y a pesar de que estamos en pleno otoño aún no le ha sido entregado el aparato, valorado en unas 150 pesetas.

El denunciado trabaja en los talleres de reparaciones de Molino, se excusa en el escrito presentado por el dueño del ventilador, y tiene su domicilio en calle Ciego 18.

En el asunto entiende el Juzgado de primera instancia del distrito de San Vicente.

Riña arrollada por una bicicleta

En la calle Manuel Carrero fué arrollada por la bicicleta que montaba Antonio Martín María la niña de ocho años de edad Mercedes Peral Aznar, domiciliada en la casa número 58 de la citada vía, resultando con una herida confusa en la región mastoidea y erosiones en el muslo izquierdo.

Se asistió en la clínica de Tría tras pasar después a su domicilio.

El que montaba la máquina que fué arrollada en la comisaría, y esta mañana fué puesto en libertad, por el Juzgado del distrito del Salvador, después de haber prestado declaración.

Muerte de un lesionado

Fuó fallecido en el Hospital Central Miguel Martín, que anoche fué arrollado en la estación de la plaza de Armas por el tren carretas de Córdoba.

Por disposición del Juzgado de primera instancia del distrito de la Magdalena, fué trasladado el cadáver al Departamento anatómico, donde le será practicada la autopsia por el facultativo forense señor Meneses.

GOBIERNO CIVIL

La Unión Patriótica

El gobernador nos habla de algunas adhesiones y explicaciones por escrito. Son las de hoy del conde de Bustillos y de don Hilario del Camino, que están en espirito con el Directorio.

También estuvo en el Gobierno, excoando su asistencia a la reunión de ayer, don José María López Cepero.

El señor Medina Togores, nuestro querido compañero el director de "El Correo de Andalucía", que regresó esta mañana de Madrid, estuvo en el Gobierno civil, hablando con el gobernador sobre lo tratado ayer, y diciéndole que asistirá a la reunión de mañana.

A esta reunión pueden asistir cuantos habían sido citados a la primera y cuantas personas simpáticas con la idea de crear el partido de Unión Patriótica.

El nuevo jefe de Policía

En el expreso de esta mañana llegó a Sevilla el comisario jefe de Policía don Adolfo de Miguel, que viene a hacerse cargo de la Jefatura superior del Cuerpo, recientemente creada, con jurisdicción en todas las provincias andaluzas y en la zona española de Marruecos.

Acompañando al señor De Miguel viene una sección de Policía, que prestará servicios especiales en las distintas poblaciones andaluzas y en las plazas de África.

El señor De Miguel cumplimentó esta mañana al gobernador, celebrando con él una detenida conferencia.

Mañana marchará a Málaga, para montar el servicio que se le ha encomendado. Luego visitará otras poblaciones andaluzas.

La Junta de Abastos

Esta tarde, a las seis, se reunió la Junta de Abastos, tratándose en la reunión de una moción sobre el precio de la carne, del abastecimiento de azúcar y de la exportación de aceite.

Visitó esta mañana al gobernador el señor Sánchezdelp (don Miguel).

Una broma

Las bromas ó pesadas ó no dan las dice el refrán. En Herrera han sido detenidos los vecinos Gregorio Gómez Rodríguez, Domingo Granado Reyes, Manuel Cornejo Campos y Francisco Juárez Vázquez, que tuvieron la humorada de prender fuego a un carro de la propiedad de Alfonso Muñoz Sánchez, quedando el vehículo convertido en cenizas.

Se reñan ellos más...

Un incendio

En la calle Pinto número 5 se inició un incendio, por haberse calentado unos sacos de cisco, que prendieron en unas seras de carbón.

Acudieron los bomberos y la Guardia civil de la Macarena, logrando sofocar el incendio. Las pérdidas ascienden a dos mil pesetas.

Vida obrera

Una protesta de los obreros panaderos

La Asociación de obreros panaderos "Aurora", nos envía un escrito, cuya extensión nos impide publicar íntegro.

Dicho escrito se refiere a la cuestión planteada con motivo de la jornada de trabajo nocturno en las tahonas de Alcalá.

Dicen los comunicantes que no es necesario el número de horas de trabajo que exigen los panaderos del inmediato pueblo, pues en Sevilla se emplea menor tiempo, y en cuanto al necesario para el transporte, los actuales medios que emplean los facilita extraordinariamente.

Añaden que lo único que se consigue con el nuevo horario es perjudicar a la industria sevillana, pues desde su implantación ésta ha perdido 25.000 kilos de venta diaria, por lo que hoy cuenta el gremio con 150 hombres parados y los que trabajan la mayoría están a medio jornal.

Excitan el celo del inspector del Trabajo, don Manuel del Castillo, para que la ley se cumpla por todos, no tolerando que nadie la burla para beneficios propios.

La Granadina, Calzados

Extenso surtido de ra señoras y caballeros. Precios de ocasión Sierpes, 18, y San Acasio, 2 frente al Correo

Muebles a plazos

y al contado. Sillerías, estrados, dormitorios, comedores. La casa que más barato vende. Eduardo Santander, Correderia, 52. Teléf. 432.

DE LO PITORESCO SEVILLANO

UN BOLERO FAMOSO

Entre los más preeminentes personajes de la Sevilla "cascabiera", se alza con rasgos bien característicos, la figura del famoso maestro de bailes Otero, robusto sosten en estos días de la leyenda típica sevillana, por mil modos aguda con los años.

Bien merece hombre de tal prestigio y popularidad, que la gente esté en algunos momentos de su interesante vida, y ello nos proponemos en estas líneas, con la eficaz ayuda del propio señor que hizo los milagros y nos regaló con sus íntimas confesiones.

—Pues, verá usted... Para decir verdad, yo vengo bailando desde que tenía diez años.

Mis padres me habían dedicado a la carpintería; pero en cuanto yo tenía dos deo de mí, me iba a aprender a bailar con el maestro Ayala, quién, además de ser tejeo se ayudaba con el baile. Luego, en una casa de vecinos de la calle Amapolá, me fui perfeccionando con el maestro Alonso, y en cuanto la fama me lo permitió, ya iba yo, de baile en baile, dándole mis matraaca a mi cuerpo que er viento a una vela.

Así, en quince años, y además en los teatros durante los intermedios, con Segura, er Jabonero, er Yalenciano, y aquellos monumentos de criaturas que se llamaban la Macarena, la Palatina y las hijas de la Nena, entre otras.

Después entré en mis cálculos er poné por mi cuenta una Academia de baile—quiere decir que establecí mi negocio—, y tiré las sillas y barrenas y me orvidé por completo de las birutas. Esto ya ya pa hasé unos treinta años...

—Y ¿no ha tenido usted otras ocupaciones que las de enseñar a bailar en su Academia?

—Pero si mi cuerpo ni durmiendo descansa... Además de mis lecciones en la Escuela, doy clases a particulares; he sido maestro en los teatros de Sevilla, organizado de fiestas pa los extranjeros, y he volao con mis gente por esos mundos en contra, como las cuadrillas de toreros.

—No habrán sido mequinas sus ganancias.

—Así, así; no digamos que pa arcastrá automóvil; pero si pa irvi deshagadillo. Aquí hay mucha afición al baile y no se paga con pobreza. No sea ignia en otras capitales andaluzas, por ejemplo, en Granada, desde donde un día me escribió el decano de los maestros de baile de España, Eduardo Vázquez, una carta en que me decía: "Aquí, amigo Otero, es tan poca la afición al baile, que hasta con desaire a usted, que estando yo sólo, único maestro en Granada, hay día que saco ocho ó nueve reales de lección, y eso es un milagro, y si tuviera que xivi sólo de las lecciones ya estaba ayiao.

Aquí verdaderamente, quien le saca argo a los bailes es el Maya, que tiene una caterva de gitanas bien vestidas y con ellas las zambarras a los extranjeros, y sacan los cuartos de verdad. Yo, en cambio, he pueato dos veces Academia y las dos las he tenío que quitá, porque no sacaba ni para la luz.

Aquí, en Sevilla, no pasa lo mismo, y en el vuelo que hice con mi cuadro flamenco a Londres, cuando coroné a Jorge, me entregó la Empresa unos ocho mil duros. Verdá é que los tuvimos que reparar: ti entre veinte personas, y que estuvimos en Londres ocho semana como de canaveras...

—¿Cuáles han sido sus discípulas más aventajadas?

—Mire usted, si he de decir verdad, he perdido la cuenta. A mi me parecen toas mejores: aquellas Tarifeñas, la Amalia Molina, la Gardenia, la Salerito, la Nieve... ¡qué se yo, amigo mio, qué se yo...!

—¿Y la Imperio, y la singular Pastora?

—Usted lo ha dicho, la que no tiene quien se la compare. A esa no la ha enseñao nadie, cuando má La Mejorana, su dichosa madre, que también en sus tiempos supo bailá lo suyo.

Er baile de la Imperio es de ella, sin postizo ni añadido. Es hijo de su cuerpo gitano, que es una bendición. No hay baile como er suyo, tan valiente, ni de tanta sangre, ni da tanto nervio. Como le digo a usted; suyo y ná má que suyo.

Er baile es de lo que má se ajusta er temperamento de la persona. Usted, como quien dise, enseñe a tres individuo un mismo garrotín, y cá uno lo saca a su estilo. ¡Uy, los garrotines de la Pastora! ¡Usted carcala que los puea sacá nadie como los saca ella?

—Pero otra cosa le voy a usted a decir: pa bailá con arreglo a escuela, ninguna artista como esa pimienta, la má sevillana mujé, que se llama Amalia Molina. En eso no le gana a ésta nadie.

—¿Gustan mucho nuestros bailes?

—Es una afición loca la que se ha despertao por ellos, y muy especialmente entre los extranjeros.

Los congresistas de Geodesia

Visita a los Palacios de la Exposición

Esta mañana visitaron los jardines del Parque de María Luasa y los palacios de la Exposición Ibero-Americana los cuarenta individuos llegados ayer a Sevilla, de los que han asistido al Congreso de Geodesia últimamente celebrado en Madrid.

También los visitaron las señoras que les acompañan.

La visita fué muy detenida, haciendo entusiásticos elogios los congresistas de la hermosura de nuestros jardines y de la belleza y suntuosidad de dichos palacios.

Accompañaronlos en la visita el alcalde, señor Vázquez Armero; el comisario regio de la Exposición, señor conde de Colomán; el secretario del Comité, señor Balzañón; el arquitecto de la Exposición, señor González (don Anibal), y el secretario de la Comisión permanente, señor Mániz Jerez.

El alcalde, en nombre del Comité de la Exposición, invitó a las señoras con preciosos ramos de flores.

EL CRIMEN DE ANOCHE EN CALLE ARGOTE DE MOLINA

La victima no ha podido declarar por encontrarse en grave estado

D. claración del agresor

La victima de este hecho criminoso, Francisco Díaz Herrera, continúa en la casa de socorro de la plaza de San Francisco, sin que pudiera prestar declaración ante el Juzgado de guardia, no habiéndolo hecho tampoco hoy por impedirlo su estado de gravedad.

El agresor, José Herrero Cabello, prestó amplia declaración en la Cárcel, en cuyo viejo edificio se constituyó el referido Juzgado de guardia a raíz de cometerse el hecho.

Paréc que el agresor manifestó al juez, señor Pérez del Río, que desde hace tiempo tenía resentimientos con la victima por asuntos relacionados con el trabajo, añadiendo que él era en la Cooperativa Cívico-Militar el encargado de preparar los pedidos que en la misma se recibían.

Refirió que en distintas ocasiones había sostenido pasabras con el agraviado, y que en la tarde de ayer comisionó al dependiente Felipe Jozat para que pesara unos cuarenta kilos de garbanzos para servir un pedido, interviniendo en ello Díaz Herrera, el cual, según afirma el declarante, le dirigió frases tan molestas y mortificantes que ambos vinieron a las manos, separandolos los compañeros y quedand de momento las cosas, al parecer, tranquilas.

Declara igualmente que una vez terminadas las obligaciones del día, salió a la calle, donde le esperaba su contricante. Hablaron los dos en tonos descompuestos, y últimamente Francisco Díaz Herrera le asió una bofetada, arrojándole el sombrero al suelo.

Entonces continuó diciendo el agresor—saqué un cortaplumas y con el aseté un tajó en el cuello al Díaz Herrera.

Una vez realizada la agresión, regresó a la Cooperativa Cívico-Militar, dando cuenta a su jefe de lo ocurrido, marchando después a la casa donde se hospeda, calle Buiza y Mensaque, y seguidamente al domicilio de una amiga suya, a la cual le hizo entrega de las llaves de su hául.

Nuevamente se dirigió el agresor a la Cooperativa Cívico-Militar, y allí tuvo conocimiento de que le buscaba una pareja del Cuerpo de Seguridad, para detenerle.

Desde la Cooperativa marchó José Herrero Cabello a la Jefatura, presentándose.

Tenemos entendido que en estos ó parecidos términos ha declarado el autor de la grave herida que sufre Francisco Díaz Herrera.

Tan pronto como lo permita el estado de la victima, le tomará declaración el Juzgado de primera instancia del distrito del Salvador, al cual han pasado las primeras diligencias practicadas por el cuerpo de guardia, y entonces daremos nuevos detalles del sangriento suceso desarrollado en las primeras horas de anoche en calle Argote de Molina.

LA CASA SIN BALCONES

O'DONNELL, 34 - T. S. H.

La casa mejor surtida; no compra sin ver los artículos y compararlos precios.

Liquidación de un gran saldo de baterías de cocina en aluminio; herramientas y juguetes; bicicletas Royal, de carrera, equipadas, a 275 pesetas; de turismo, desde 225 pesetas; de niño, desde 125 pesetas; máquinas de coser Singer y de escribir; de fotografía, desde 15 a 1.200 pesetas.

ANIS DEL PRINCIPE CAZALLA

Venta: cervecería Lloréns

Quejas de vecindario

El vacladero de la calle Perafán de Rivera

Los vecinos de la calle Perafán de Rivera nos envían una extensa carta rogándonos que hagamos público, para conocimiento del señor alcalde, que en la mencionada vía, y sitio denominado "Montón Alto", existe un vacladero de basuras, cuyos emanaciones son perjudiciales para la salud del vecindario.

Nos agregan que, además de las basuras, son depositados en aquel lugar animales muertos, y durante la noche anterior "descargaron" en dicho lugar dos carros que contenían materias procedentes de la limpieza de pozos negros.

Dicha calle es de mucho tránsito, por utilizarla muchos obreros que trabajan en fábricas próximas, y por tanto, las autoridades municipales deben adoptar medidas para que desaparezca ese vergonzoso foco de infección.

CAPITANIA GENERAL

Su alteza real el infante don Carlos recibió en audiencia al coronel de la Guardia civil, don José Martín Mateo; coronel de Carabineros don Valeriano Lorenzo Rodríguez, con su hijo el oficial de Regulares don Valeriano Lorenzo Pérez, recién herido en Marruecos; capitán de corbeta don Leopoldo R. Barcelona y al nuevo jefe de Policía de Sevilla, comisario don Adolfo de Miguel.

Su alteza real la infanta doña Luisa recibió en audiencia a la condesa de Lebrija y a don Amante Lafón.

EN CALLE SOCORRO

Una joven se arroja desde un segundo piso a la calle

Su estado es gravísimo

Hace próximamente un año, esta misma joven, de 17 años, llamada Eulalia Jurado "Vibora", se arrojó desde la azotea de la casa en donde entonces habitaba, en calle Matahachas, al patio, resultando con lesiones de importancia. La suicida, que ha padecido de meningitis, atontó esta mañana nuevamente contra su vida, arrojándose desde el segundo piso de su domicilio, calle Socorro, 22, a la calle, quedando privada del conocimiento.

Con la urgencia que el caso requería, fué trasladada la infeliz muchacha a la casa de socorro del Palacio de Justicia, siéndole apreciadas por el personal de guardia, entre otras importantes lesiones, la fractura de la base del cráneo, de pronóstico gravísimo, por lo que le fueron administrados los Santos Oleos.

El Juzgado del distrito de San Román, compuesto del juez, señor La Rosa, y del oficial habilitado señor Marin, se constituyó en el referido centro benéfico, no pudiendo tomar declaración a la joven, debido a su estado de gravedad.

Después se trasladó el Juzgado al domicilio de la suicida, practicando diligencias de inspección ocular, tomando también declaración a la madre de la desgraciada joven, Carmen Vibora Ayala, la cual confirmó cuanto acerca de este suceso dejamos consignado.

La suicida quedó en la enfermería de la citada casa de socorro, en estado de suma gravedad, esperándose un funesto desenlace.

Salón Imperial

SABADO II, TRES DEBUTS

Grandioso programa de variedades

DOMINGO 12

de 4 a 6 de la tarde, sección de cinematógrafo con regalos.—Butaca, 0,50; grada, 0,20.

A las 6 y 1/2, sección Vermouth de gran moda, con el colosal programa de variedades.

Noche: a las 9 y 10 y 3/4. Butaca numerada, 2 ptas. Lateral, 1,50. Grada, 0,50.

Próximamente AMALIA JAN BAK

RAZOS X Enfermedades RAYOS X DEL ESTOMAGO E INTESTINOS

DR. CAMILO MURILLO

Bailén 17, Consulta a las 3. T.º 767

DORMITORIOS

fantasía tres lunas, 2.000 pesetas; de dos lunas, 900 pesetas.

CUNA, 36

Fútbol

Nota oficiosa de la Junta celebrada por el Comité directivo de la Federación Regional Sur el día 4 de Octubre.

El Comité de la Federación Regional Sur, en sesión celebrada el día 4 de los corrientes, en su domicilio social, tomó los siguientes acuerdos:

Primer.—Admitir en su seno a los Clubs siguientes: Atlético Malagueño, Príncipe de Asturias y Perchel, de Málaga; Isturgi F. C., de Andújar; Arenal F. C., de La Línea, y Deportivo Extremeño, de Badajoz.

Segundo.—Aprubar las actas de los partidos celebrados de primera categoría, grupo A.

Tercero.—En virtud de acuerdo tomado en sesión anterior, la presidencia dió cuenta de estar en negociaciones con el presidente de la Liga de París, para concertar un partido entre el equipo representativo de aquella región andaluza.

Cuarto.—Tener en suspenso la admisión de la ficha del jugador Mariano Albadaño, procedente del Natación, de Alicante, hasta tanto no se comunique la Real Federación Española el resultado del expediente abierto por la Federación valenciana para depurar responsabilidades por la excursión del Natación a Canarias, y obrar en consecuencia con el resultado de dicho expediente.

Quinto.—Visto que en los campos del Sevilla F. C. y Real Betis Balmont se están llevando a cabo obras que impiden la celebración de los partidos de primera categoría, grupo B, el Comité de la Federación Regional Sur acordó que los partidos de esta categoría se jueben en el campo del Nacional F. C., hasta tanto no terminen las referidas obras en los campos más arriba citados.

Sexto.—El Comité de la Federación Regional Sur acuerda dar de baja al Club Nacional de Cádiz.

Séptimo.—Se impusieron diversas multas y castigos a Clubs y jugadores, respectivamente, por faltar a los preceptos reglamentarios.

Morón

El pasado día 8, con motivo de encontrarse en ésta en ejercicios de prácticas el regimiento de cazadores de Alfonso XII, 21 de Caballería, se invitó por el Ayuntamiento a una comida a los individuos de tropa y a un viuo de honor a los jefes y oficiales en la Caseta del Círculo Mercantil.

A las siete y media de la tarde, hora señalada para el acto, llegó el general señor Pérez Herrera, desfilando a pzo las fuerzas, en la banda municipal sus piezas más escogidas y ocupan sus sitios señalados en derredor de la caseta.

Por el señor alcalde, don José Sánchez Mesa, se hizo uso de la palabra, pronunciando un brillante y breve discurso, de puro amor patrio, dándole muchos vivas a España, al Rey y al ejército agoravado, y valiente que lucha en África, siendo ruidosamente aplaudido.

El general señor Pérez Herrera, pronunció seguidamente otro discurso, no menos elocuente que el anterior, aumentando nuevamente los vivas, así como a nuestro glorioso regimiento agoravado.

El señor Sánchez Mesa, brindó en nombre del pueblo de Morón, del pueblo noble y hospitalario, haciendo constar los sentimientos del mismo, recibiendo en su seno a todo el que al mismo llegue y dejando en sus memorias gratos recuerdos de su paso por Morón.

Al acto que resultó muy emocionante y simpático, concurrieron tanto las autoridades civiles como militares, a más de casi todo el pueblo, que vitoreaban grandemente al Ejército español y bellísimas señoras, que sería un trabajo impropio el hacer constar sus nombres.

Es muy aplaudida la idea de los señores organizadores de este simpático acto, y a ellos unimos el nuestro, enviándoselo directamente a las autoridades locales (alcalde, delegado y demás del Ayuntamiento), que como genuinos representantes del pueblo, han sabido colocarlo a la altura de que es acreedor como hospitalario y noble, siendo en este sentido el "Alfay" de la provincia.—Corresponsal.

GRATIS

PIDA el repartido de EL LIBERAL o en esta Administración un ejemplar de

La Moda Práctica

Si es de su agrado y desea suscribirse sólo le cuesta 50 céntimos al mes, en Sevilla.

INFORMACIÓN TELEFÓNICA Y TELEGRÁFICA

EDICION DE LA NOCHE DEL DIA 10

NOTICIAS

Entre los congresistas del de Geografía llegados a Sevilla figura nuestro querido amigo el conde de Castañeda...

Casa Cobián.—Durante la obra de la Campana trasladó el despacho de camas a Trajano, 16. Sevilla.

Marcharon a Málaga don Cándido Palacios Roldán y don Eugenio Villalón Portillo.

SEÑORAS: HOY EMPIEZA LA EXHIBICIÓN DE MODELOS DE VESTIDOS A BRIGOS SOMBREROS Y PIELES EN LA PELETERIA SAMPEDERO O'Donnell, 12

Invitamos a usted a ver la colección

Llegaron de Málaga don Antonio Guerra Teulada, don Rafael Tirado Caballero, don Juan Páez Robledano y don Cristóbal Ballesteros Lozano.

Oculista Dr. CACACE, Juan Rabadán 22, (S. Lorenzo)

Precedentes de Barcelona se encuentran en ésta don José Fort y su distinguida esposa, doña María de Quiros...

Casa SARTOU

En sus escaparates, los últimos modelos de FLEXIBLES de las mejores marcas extranjeras y nacionales...

Dr. Sánchez-Cid, Garzafía, nº 7, of. 1.º. Jesús Gran Foder 39, de 1.º a 3.º

De la Isla de San Fernando ha llegado el teniente coronel de Infantería de Marina don Angel Coullas Bazanadán.

Vajitas de Goma DOLORES LOPEZ Reina Mercedes 1

Regresó de Madrid nuestro querido amigo el director de «El Comercio de Andalucía», don José Medina Torgos.

Medias Y Calcetines SANSON

En la iglesia de San Roque contrajeron matrimonio el domingo último la bella señorita Fernanda Prieto y el joven don Manuel Romero.

Los nuevos esposos, á quienes desean eterna luna de miel, fueron acompañados por doña Dolores y don Antonio Romero, hermanos del novio.

Cámara de Inquilinos — Pone en conocimiento de sus asociados que el letrado de este Ilustre Colegio don José López Cuesta se ha hecho cargo de la asesoría jurídica...

EL LIBERAL, de Sevilla, se vende en Barcelona en los siguientes kioscos:

- KIOSCO ELDORADO
KIOSCO TALLERS
KIOSCO CARMEN
KIOSCO NUEVO
KIOSCO PRINCIPAL

Para artículos de viaje DIGORAS, SIERPES. 57

Hoy se ha firmado un decreto de Guerra fijando en 85.000 hombres el cupo de filas del actual reemplazo.

Se ha autorizado la instalación, en el puerto de Sevilla, de un depósito de petróleo, gasolina y otros combustibles

La "Gaceta" publica un decreto concediendo importantes créditos extraordinarios con cargo á los presupuestos de Guerra y Marina.

La mañana en Palacio

Madrid 10 (5 t). Esta mañana despachó con el Rey, á la hora de costumbre, el presidente interino, señor marqués de Magaz.

Desde California, donde se encuentra, el marqués de Viana ha dirigido un telegrama al Rey, inculcándole la conveniencia de que fuese al presidente de la Sociedad restauradora de las misiones españolas...

En dicha Semana se inaugurará el sarcófago de Fray Julipero de Lerma.

Atendiendo á este requerimiento, don Alfonso ha cursado el telegrama de felicitación, encargando al marqués de Viana que lo represente en dichos actos.

El despacho con Magaz

Esta mañana despacharon con el presidente interino los subsecretarios de Estado, Gobernación y Trabajo.

Lo que trae la "Gaceta"

Se conceden varios créditos extraordinarios que importan muchos millones

El diario oficial, en su número de esta mañana, publica los siguientes decretos concediendo créditos extraordinarios y suplementos de créditos:

Un suplemento de 51.069.000 pesetas al capítulo III, artículo único, del vigente Presupuesto de gastos de la Sección 13, del Presupuesto del ministerio de la Guerra.

Dos suplementos, importante uno 410.000 pesetas, y el otro diez millones, á la Sección cuarta, del Presupuesto de gastos, vigente, del ministerio de la Guerra...

Un crédito extraordinario de 300.000 pesetas, del vigente Presupuesto del mismo ministerio, para fines que se hacen constar en el decreto.

Otro de 1.185.736 pesetas para la Acción de España en Marruecos, con cargo al Presupuesto de gastos del ministerio de Marina.

Licenciamiento de legionarios

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra», publica un real decreto disponiendo que sean licenciados y pasaportados á los puntos de sus residencias...

La importación de la sardina

Se ha publicado una interesante real orden autorizando la libre introducción en España, con carácter exclusivo, de las sardinillas que sean transportadas á los puertos del litoral...

Un depósito en el puerto de Sevilla

Se ha firmado hoy una disposición autorizando á la Sociedad Petrolífera Española para la instalación de un depósito comercial de petróleo, gasolina y otros combustibles...

De Instrucción Pública

Por real orden que publica la «Gaceta», en su número de hoy, se ha dispuesto que durante la ausencia del subsecretario de Instrucción Pública...

La labor de Supremo de Guerra

Durante la próxima semana, el Consejo Supremo de Guerra y Marina entenderá en los siguientes asuntos:

Lunes.—Causa contra el soldado Emilio Seijo, por mal trato á superior.

Martes.—Causa contra el soldado Manuel Muñoz, por homicidio.

Miércoles.—Pleno.

Jueves.—Causa contra el soldado Victoriano Armolá, por desertión.

Viernes.—Causa contra el soldado Manuel Jurado, por hurto.

Sábado.—Pleno.

Marcha del general Despujol

El nuevo jefe del Estado Mayor del Alto Comisario de España en Marruecos, general Despujol, marchó anoche á África...

El general Bazán

Desde hace unos días se encuentra en Madrid el general Bazán, que acaba de regresar de Marruecos...

El hijo del Presidente

Hoy marcha á Tetuán don Juan Antonio Primo de Rivera, que va á visitar á su padre y permanecer unos días á su lado.

El nuevo gerente de la Sociedad de Autores

En la reunión celebrada anoche por la Junta directiva de la Sociedad de Autores se acordó nombrar gerente de la misma al aplaudido autor dramático, don Luis Lunares Becerra...

Viajes del Primado de España

Ayer tarde, á las cinco, llegó á Madrid, procedente de Toledo, el Primado de España y arzobispo de Toledo, doctor Reig.

A las seis de la tarde estuvo en la Presidencia, cumplimentando al marqués de Magaz.

El día 14 regresará á Madrid, marchando después á Barcelona, para asistir á la boda de una hija del presidente de la Mancomunidad.

Firma del Rey

En la Presidencia facilitaron la siguiente relación de decretos firmados por el Rey:

De Justicia: Concediendo la libertad condicional á solentia y un reclusos.

De Instrucción: Concediendo la Gran Cruz de Alfonso XII á don Luis Cubillo.

Otro hijo de Burguete herido

El Presidente del Directorio y los generales Riquelme y Aizpuru han teleografiado al general Burguete...

Además se encuentran heridos otros dos hijos del mismo general: Manuel, alférez, que recibió cuatro balazos en Gorgues, y Luis, teniente...

Nuestra acción en África

Zona de Zetuán

Tetuán.—El general Primo de Rivera, acompañado del general Jordana, visitó en la mañana de ayer el Hospital de la Cruz Roja.

Ataque á un convoy

En el día de ayer, un grupo enemigo atacó el servicio de convoy que se hacía á una de las posiciones próximas.

La aviación

Las escuadrillas de Aviación siguen estos días con gran actividad los trabajos á ellas confiados.

Protección de una retirada

El batallón de Alba de Tormes protegió con fuego de fusil y ametralladora, la retirada de las fuerzas de Caballería del sector del Fondak.

Lo que dice un prisionero moro

En el Hospital están recibiendo curación diferentes moros heridos, que fueron hechos prisioneros en los últimos combates.

La heroica resistencia de Buharrax

Este herido fué hecho prisionero frente á Talambot.

El avance de la columna de Oviló

Es cada día más elogiada y ha conquistado la admiración de todos, la heroica resistencia que ofrece la posición de Buharrax...

Zona de Melilla

Melilla.—Durante la última noche un nutrido grupo de rebeldes atacó la posición de Benitez.

Dispersando grupos

Las baterías de la posición de Tizi-Asa, principal, dispersaron á varios grupos rebeldes que fueron vistos en el monte de Yfermin.

Servicios de reconocimiento

Del campamento de Tafersit salió una columna formada por el primer batallón de África...

Inspección

El jefe del sector de Dar-Drius inspeccionó las fuerzas que guarnecen las posiciones del Kert y de Zaluia...

Del salvamento del «España»

En breve se procederá á quitar las planchas hundidas de los costados del acorazado «España».

Cádiz

Convocados por el gobernador y el alcalde, se reunieron los abastecedores de carnes.

Los Medicamentos Yodurados

Son imprescindibles por ser, si no los UNICOS, al menos los más eficaces para el tratamiento de ARTERIOESCLEROSIS, ASMA, ANGINA DE PECHO...

Zendejas

Pida usted folletos con descripción de nuestros diversos tratamientos y sus aplicaciones.

De venta y depósito general para Sevilla, en la Farmacia Central, Campana, 20.

Espectáculos

Funciones para el día 11

TEATRO SAN FERNANDO.—Compañía del Teatro Lara, de Madrid.

«Hijo de mi alma» (estrenal). A las nueve y tres cuartos.

TEATRO DEL DUQUE.—Compañía de zarzuela y ópera. A las ocho, «La hora bonita».

TEATRO CERVANTES.—Cine-matógrafo popular.

A las ocho y media, «Cinematógrafo popular» y «El Plástigramas».

TEATRO LLUBRANS.—Cine-matógrafo selecto.

A las ocho y media, «La victoria del impostor» y «Tomás que quiere casarse».

SALON IMPERIAL.—Varietés.

A las nueve, Matilde Brot, Los Strakay, Pepe Medina y Paquita Alcaraz.

AVISO

Se advierte que los décimos de los números 11.679 y 24.736, que tenía apartados en la Lotería, para el sorteo del día 11 del actual...

Una Exposición con regalos al público

El próximo domingo se celebrará una gran Exposición, que causará en el público honda satisfacción y alegría...

«El Palacio de las Gorras», Feria, 68, 70 y 72, y Alcaicería, 4, transformará sus escaparates en palacios encantados...

Los nuevos precios van á producir una revolución. El domingo se verá.

En y en cuanto á los sombreros, ese día el público recibirá una gran sorpresa.

Robo en calle Francisco

En el establecimiento de modas para señoras situado en calle Francisco, 38, se ha cometido un robo de relativa importancia.

El dueño del establecimiento, don Antonio de la Cueva Fernández, al abrir esta mañana las puertas del mismo, notó que la corredera de hierro se encontraba violentada...

Tan pronto fué descubierto el robo se trasladó el dueño del establecimiento á la Jefatura de Vigilancia, denunciando lo ocurrido.

Hasta la fecha nada sébese acerca de la captura de los rateros, ni se tiene el menor indicio del paradero de los mismos.

OPTICA BARATA

Tan pronto de un órgano tan importante como el de la vista, esta cosa se ha dedicado á ser dedicada nunca á la óptica de poca atención...

Es que acaba de descubrir que en Sevilla, Pedro Roldán—calle Liria y Plaza del Pan—tiene una lista de precios, que dice así:

Abrigos para caballeros, pajaros excelentes y forros de seda, las más elegantes confecciones, desde 30 pesetas...

Los Medicamentos Yodurados

Son imprescindibles por ser, si no los UNICOS, al menos los más eficaces para el tratamiento de ARTERIOESCLEROSIS, ASMA, ANGINA DE PECHO...

además de constituir un vehículo que modifica los efectos del yoduro, contiene plantas y raíces diuréticas, sudoríficas, laxantes, depurativas y tónicas...

Zendejas

Pida usted folletos con descripción de nuestros diversos tratamientos y sus aplicaciones.

De venta y depósito general para Sevilla, en la Farmacia Central, Campana, 20.

Real Academia de Buenas Letras

Asoció celebró sesión esta Real Academia, presidiendo el señor Angulo, y asistiendo los académicos señores Lupiáñez, Bandarra, Manjarrés, Muñoz Torrado, Fernández Barreto, Velasco y Muñoz San Román.

Se trató de la fiesta de la Raza, que se celebrará mañana domingo, día 12, a las nueve de la noche, en la sala de actos de la Real Academia de Bellas Artes (Museo Provincial), fiesta que presidirá su alteza real el infante don Carlos de Borbón.

El programa de la fiesta es el siguiente: Primero. Discurso del muy ilustre señor don José Moreno Madroñal, académico numerario.

Segundo. Discurso de recepción del señor don Pedro Torres Lanza, catedrático de la Universidad americana.

Tercero. Contestación, en nombre de la Academia, por el numerario don Ramón Manjarrés.

Cuarto. Concesión del premio otorgado por la Academia al mejor trabajo sobre colonización española.

Quinto. Poesía, leída por su autor, don José Muñoz San Román, académico numerario.

Sexto. Salutación del optimista, poesía de Rubén Darío, leída por don Juan Lafita, vicesecretario de Colombia.

Séptimo. Discurso del ilustrísimo señor don Adolfo Jofre, cónsul de Chile.

La banda municipal dará un concierto antes de empezar el acto, ejecutando escogidas piezas de su repertorio, y en especial las himnos de las Repúblicas americanas.

Al acto han sido invitadas las autoridades, cuerpo consular americano y entidades científicas y literarias de Sevilla.

La entrada es pública.

LEA USTED MANANA El Liberal

NEGOCIO AGRICOLA IMPORTANTE CASA INGLESA

Fabricantes de insecticidas para ganadería y agricultura, ABONOS, SEMILLAS y MAQUINARIA AGRICOLA, y EXPORTACION a Inglaterra de FRUTA y GANADO especialmente mular, establecida en Barcelona, esta se dispone a establecer filiales (Succursales) en las capitales y poblaciones importantes de España, si en ellas encuentra persona bien relacionada entre ganaderos y agricultores y que pueda constituir sólida garantía. Para informes, dirigirse a SALUS AGROPECUARIA, S. A. - Diputación, 282. - BARCELONA

Se recomienda a todo comprador visite la Realización verdad, que por dejación del negocio sigue efectuando la casa de tejidos y confecciones de Baltasar López

Alvarez Quintero, 44 al 48 y Salmerón, 1 Extenso surtido en lanas para trajes de señor a, y Pañerías de color, negro y azul para trajes y abrigos de caballero, señora y niños, a precios par a liquidar



El mejor papel de fumar en libritos y blocs. BRAUNSTEIN FRERES fabricants PARIS

Depositarlo exclusivo para Andalucía y Gibraltar: Guerrero Pérez y Ortiz. - SEVILLA

Vida obrera Reunión de panaderos

Anoche tuvo lugar la anunciada reunión de obreros panaderos, presidiendo el compañero Barrera.

Este dió cuenta de las gestiones practicadas por la Directiva cerca de la Inspección del Trabajo referentes al incumplimiento de las disposiciones vigentes por parte de varios industriales, y de un comunicado de la Junta de Reformas Sociales para que una Comisión obrera, de acuerdo con la Junta, busque una fórmula amistosa en lo referente a la jornada de trabajo del llamado pan de lujo en la reunión que tendrá lugar en el Ayuntamiento el próximo domingo.

También se dió cuenta de la denuncia formulada a nombre de la Asociación por el abogado don Demófilo de Buen contra un industrial por incumplimiento de contrato.

Se trató después sobre la jornada de trabajo en las tahonas de Alcañal de Guadaira.

Se procedió finalmente a proveer las vacantes existentes en la Directiva, designándose para la vicepresidencia al compañero Eduardo Fernández Ocaña, y para bibliotecario primero y segundo, a Blas Vache y José Montero Gómez.

La Casa de las Pellizas más bonitas y más baratas es la de Julián Gómez Ochoa

conocida por el Pabellón Universal

Laraña, 1, junto a la Universidad.

Navajas de afeitar

Nos comunica J. López que ha recibido una partida de navajas de afeitar de marcas reconocidas, las cuales vende a precios baratísimos, así como cuchillos de cocina y tijeras.

TRIBUNA PUBLICA

El Colegio de Farmacéuticos y el cierre de las farmacias

Sr. Director de EL LIBERAL. Muy señor mío: Con extraordinaria satisfacción he leído en su importante periódico la visita hecha al gobernador por el señor don Gregorio Escolar, presidente del Colegio de Farmacéuticos de Sevilla, para informar a nuestra primera autoridad civil de los buenos propósitos que animan a los señores farmacéuticos para resolver, en plazo breve, lo del cierre nocturno de las farmacias, de acuerdo con los deseos manifestados en la Prensa por una respetable parte de la opinión pública.

Estos buenos propósitos de los señores farmacéuticos son dignos de los mayores elogios. Resulta un verdadero y grave absurdo el dejar abandonada durante las madrugadas la salud de los 300.000 habitantes de Sevilla, que al no prestarle este importante servicio, se ven imposibilitados de adquirir cualquier medicina en un caso inesperado, aunque sea éste de mucha gravedad.

Eso de que un ciudadano, cuando tenga que acudir de madrugada a una farmacia—ya se comprende—que al acudir a esta hora es de pura necesidad—, por haberse puesto enferma una persona de su familia, tenga que buscar primeramente al guarda, que estará vigilando las calles del distrito, para poder lograr que le despachen la medicina, repito que es un verdadero absurdo, que no puede ni debe continuar.

Por esto, yo, antes de terminar estas líneas, quiero prestar mi más absoluta conformidad a la solución de ideas publicada en la Prensa sobre este asunto:

«Las farmacias sevillanas, si no todas, al menos una en cada barrio debe permanecer abierta toda la noche; pero abierta de forma que, sin estar de par en par, ni de hacer gasto demasiado de fluido, constituya una garantía para prestar sus servicios en caso necesario a todo el vecindario.»

De usted, señor Director, atento y seguro servidor, q. e. s. m.

E. Rodríguez.

XI Asamblea de la Unión Farmacéutica Nacional

He aquí el programa definitivo confeccionado de acuerdo con el Comité del II Congreso Nacional de Ciencias Médicas y de la II Asamblea Nacional de Federación Sanitaria.

Día 16 de Octubre.—A las diez de la mañana sesión preparatoria para la entrega y examen de credenciales.

A las once, sesión inaugural, discurso de apertura, entrega al presidente de la Unión Farmacéutica Nacional, don Eugenio Piñerúa y Álvarez, del título de presidente honorario del Colegio de Sevilla.

A las doce, primera sesión. Lectura de actas, Memoria de Secretaría, etc.

A la una y media, banquete cen que el Colegio de Sevilla obsequia a su presidente honorario, doctor Piñerúa.

A las tres y media de la tarde, segunda sesión de la Asamblea, terminando a las ocho de la noche.

A las diez de la noche, fiesta ofrecida por el Excmo. Ayuntamiento de Sevilla en honor de los congresistas, en el sitio que se determinará, según el tiempo.

Día 17.—A las nueve y media de la mañana, tercera sesión de la Asamblea.

A las tres de la tarde, cuarta sesión de la Asamblea.

A las cinco, visita oficial al Laboratorio municipal de Sevilla. En este acto el Excmo. Ayuntamiento obsequiará a los señores asambleístas de la Unión Farmacéutica Nacional con un vino de honor.

A las ocho de la noche, conferencia del ilustre doctor don Gabriel Romero Landá, en el local de la Sociedad Económica de Amigos del País.

A las diez de la noche, gran banquete de gala organizado por el Congreso Nacional de Ciencias Médicas.

Día 18.—Este día el Congreso Nacional de Medicina lo dedica a la visita a Jerez, saliendo de Sevilla a las siete y media de la mañana, en tren especial. Los señores asambleístas que no asistan a esta fiesta se reunirán en la quinta sesión de la Asamblea, desde las nueve y media de la mañana.

A las tres y media de la tarde, visita de Museos y monumentos, acompañados por el profesor de la Universidad literaria doctor don Francisco Murillo Herrera, que a requerimientos del Colegio de Sevilla, tiene esta atención con sus compañeros.

A las nueve de la noche, sexta sesión de la Asamblea.

Día 19.—A las nueve y media de la mañana, séptima sesión de la Asamblea.

A las cuatro de la tarde, excursión libre a Torrijos.

Por la noche, visita al barrio de Santa Cruz y fiesta organizada por los Círculos en honor de los congresistas.

Día 20.—A las nueve y media, octava sesión de la Asamblea.

A las doce, sesión de clausura; seguidamente se servirá un «dinner» en el local de la Academia de Medicina, obsequio que el Colegio de Sevilla dedica a todos los farmacéuticos que asistan a la Asamblea.

A las tres y media de la tarde, sesión de clausura del Congreso Nacional de Ciencias Médicas, donde se leerán las conclusiones de la Unión Farmacéutica Nacional.

Zapatos caballero A 22 PESETAS

ALFALÁ, 10, esquina a Candillejo

Grandes Almacenes GALERIES LAFAYETTE de París.

La casa que vende más barato. Para pedidos, catálogos y muestras dirigirse a doña Emilia G. Machado, Gran Capitán, 10. Casa de Modas, Sevilla.

Fumadores: Universel

Pedid en todos los estancos el papel marca DOMINGO DE CASO Plaza del Salvador, 25. Sevilla.

DE TOROS Se reúne la Junta Directiva de la Asociación de Ganaderos

Juan Belmonte solicita su ingreso en la misma.—Se acuerda por unanimidad.

En una de las dependencias del Círculo de Labradores se ha reunido la Junta directiva de la Asociación de criadores de reses de lidia de la región andaluza.

Presidió el señor González Nandín (don Juan), asistiendo la mayoría de los vocales pertenecientes a la misma.

Uno de los asuntos de que trató la citada Junta fue el relativo a un escrito presentado por el popular y afamado matador de toros Juan Belmonte, solicitando su ingreso en la Asociación de criadores de reses de lidia del Mediodía, por haber adquirido una parte, la reglamentaria, de la vacada de Campos Varela.

Sin discusión fué admitido como ganadero perteneciente a la región andaluza el que, como torero, ha sido ídolo de muchedumbres.

Ya tenemos a Belmonte, al famoso y popular Belmonte, ganadero. Antes de marchar a tierras americanas, para las que embarcará en la tercera decena del corriente mes, contratado en las más ventajosas condiciones (quinientas mil pesetas), se ha hecho dueño de la vacada.

La pregunta no es de las de fácil contestación. Pero nada tuviera de extraño, dadas las genialidades y las «cosas» de Juan, que lo hiciera incluso vistiendo el traje de luces en una plaza andaluza ó en la de la propia capital de Andalucía, y hasta con alternativa.

El secreto del «sumario», impide al modesto cronista continuar divagando acerca del particular.

Belmonte marcha a Lima. Belmonte es ganadero.

Don Criterio.

Los congresistas de Geodesia

Durante el día de ayer se dedicaron los congresistas a visitar nuestros principales monumentos: la Catedral, la Casa de Pilatos y el Alcázar.

Algunos visitaron también el Museo de pinturas y la iglesia de la Santa Cruz y las alfarerías trianeras.

De todas estas visitas salieron complacidos, haciendo muchas alabanzas de nuestras riquezas históricas y artísticas.

Por la noche fueron invitados por el Círculo de Labradores en la caseta que posee en el Prado de San Sebastián con un baile y una bufonada, concurriendo muchos socios con sus familias.

Las señoras iban ataviadas con mantones de Manila.

La fiesta, que estuvo muy animada, duró hasta las altas horas de la madrugada.

Cristalero a domicilio

Dentro y fuera de la capital. Avisos: Perfumería Inglesa. Plaza Salvador, 22, esquina a Ouna.

Cafés "LA CORONA"

os mejores, 9, 10 y 11 ptas. kilo "EL ISTMO" Proveedor de la Real Casa CORDOBA, 4 y 6

Puerto Real

Han llegado muchas familias a pasar la temporada de otoño, una de las más agradables en esta población, recordando entre otras, a las de Alvarez Ossorio y Cuadrado, Alvarez Ossorio y Bensusan, viuda de Mier, Aramburu, Fernández Gómez, Bensusan, Bueno y Hesode.

—Se encuentra muy grave, habiendo recibido los Santos Sacramentos, el respetable convecino don Federico Rotllán Echevarría.

—Continúa sin haber en los estachos paquetes de picadura de dos pesetas cuarenta céntimos, y en nombre de varios consumidores, llamamos la atención de quien corresponda, pues creemos deben existir todas las clases en las expendedorías como está mandado.

—Blanca Azucena y sus Botones ha dado aquí varias representaciones en el teatro Infanta Isabel, cosechando numerosos aplausos.

—Felicitemos al jefe de Telégrafos en ésta señor Arévalo, por sus brillantes exámenes celebrados en Madrid para el ascenso en su Cuerpo.

—A Madrid regresó la señora doña Isabel Barca, viuda de Aparici y sus hijos.

También salió para Madrid don José León Guerra.

—Termináronse de imprimir las nuevas Ordenanzas municipales, las cuales fueron aprobadas por el Ayuntamiento que presidió el señor Rotllán, y las cuales se venden a dos pesetas ejemplar.—Corresponsal.

8 de Octubre de 1924.

ARACENA

Rapidísima y cruel enfermedad nos quita hoy un buen amigo, don Víctor González del Cid, subdelegado de Farmacia de este distrito.

El señor González venía ejerciendo como farmacéutico desde hace bastantes años, y merecía la estimación de cuantos lo trataban.

De Huelva, donde tienen su residencia, han llegado sus hermanos don Francisco Javier y don Jesús.

A su respetable esposa, doña Isidora Tello del Cid; hijos, hermano y demás familia damos el más sentido pésame por el fallecimiento de un ser tan querido.

—En los magníficos chalets de marques de Aracena pasan temporada nuestro buen amigo don Caetano González Alvarez-Ossorio, su señora e hijos. Muy en breve llegarán también su hermano don Anibal y familia.

—Es constante la llegada de turistas para visitar la Gruta de las Maravillas. Últimamente hemos tenido aquí camiones de Ayamonte, la señora Villalobos de los Barros, Pílas, Sevilla, Granada, Córdoba y un sin fin de poblaciones de todas las regiones.

Ahora es la mejor temporada para visitar la gruta de las Maravillas.

—Después de haber pasado el verano han marchado a Sevilla nuestro amigo don Gonzalo García Piñillos, señora e hijos a Coria del Río, la gentil señorita Francisca Curiel Peña, y a Rosal de la Frontera nuestro querido amigo don Manuel Vázquez, padre del señor que de primera instancia de ésta.—Corresponsal.

CURESE - su dolencia con un medicamento que no perjudica su organismo. Las veinte curas vegetales del Abate HAMON. Cura N.º 1 Cura N.º 2 Cura N.º 3 Cura N.º 4 Cura N.º 5 Cura N.º 6 Cura N.º 7 Cura N.º 8 Cura N.º 9 Cura N.º 10 Cura N.º 11 Cura N.º 12 Cura N.º 13 Cura N.º 14 Cura N.º 15 Cura N.º 16 Cura N.º 17 Cura N.º 18 Cura N.º 19 Cura N.º 20

EL LIBERAL DE SEVILLA FOLLETIN N.º 35 CAROLINA INVERNIZIO EL HIJO DEL ANARQUISTA VERSION ESPAÑOLA (Autorizado por la Casa Matrod. de Barcelona)

enriquecido oprimiendo a los pobres obreros que trabajan en sus fábricas. —Son muchos los que nos oprimen—dijo uno de los oyentes que hasta entonces no había hablado.—pero me parece que moriremos antes de destrozarnos la piel: somos demasiado estúpidos. Mientras nos provocan con la insolencia de su lujo y nos tratan como a esclavos, nosotros callamos y hasta nos inclinamos ante ellos. Petróleo y dinamita es lo que debíamos manejar: no se reírían entonces de la miseria de los otros.

jo Palot;—voy a ver; no os mováis. Apenas éste hubo salido, uno de sus compañeros dijo: —Palot tiene tanta paciencia, porque no le falta nada. Sospecho que se queda con parte del dinero que le mandan de América para nosotros. En cambio, yo carezco de trabajo y con este frío tan horrible no da ningún gusto tener el estómago vacío. El rostro de Palot se ensombreció. —¿Y no es cierto?—preguntó. Tamira se encogió de hombros. —Es preciso que yo fuese una bestia para exponerme a perder la piel... Mi único delito consistió en enamorarme perdidamente. El engañado por mí fué el «Rubio», él solo. —¿Le conociste?—preguntó Palot, mientras sus compañeros miraban a Tamira con torpes deseos. Tamira levantó la cabeza con petulancia. —Era su amante—dijo,—y para mí no tenía secretos. ¡Ah, qué estúpidamente procedí abandonándolo! Pero esto lo comprendí tarde: cuando él había desaparecido del mundo y yo me encontraba errante, como una perra salvaje... —Entonces la hallé yo—interrumpió Gildo con aire protector

—y pude convencerme de que ella es inocente de las acusaciones que la dirigen. Ahora es mi compañera y mi aliada para recobrar los documentos que se creen en manos de la viuda del «Rubio». —Creo que no se conseguirá fácilmente—dijo Palot. —Yo estoy segura de lo contrario—exclamó Tamira, audazmente.—Sólo os diré que tengo relaciones en la casa de la viuda y espero tener en breve en las manos al hijo del «Rubio», que no dejaremos escapar si no nos dan en cambio los peligrosos documentos. El anarquista que antes criticó la conducta de Palot, fijaba en Tamira una mirada ardiente de admiración. —Esta mujer raciocina mejor que todos nosotros—exclamó—. ¡Ah! ¿usted conoce la casa de la viuda del «Rubio»? ¿Es una casa rica? —¡Riquísima—agregó Tamira.—¡Oh! el «Rubio» se vengó de mi traición, sin perjudicarse; pero a fe que no le duró mucho la felicidad. —¿Cree usted que ha muerto?—preguntaron los compañeros de Palot.

—Estoy segurísima. La viuda encontró junto a su cadáver el reloj y el anillo nupcial; me lo ha contado una camarera. —Así no hay que dudar. —Yo lo había ya confirmado—exclamó Gildo dándose importancia.—Ya sabéis que he sido hasta hace pocos días el criado de confianza del marqués Paolo de Valdengo, hermano del «Rubio». —¿Y ya no lo eres?—preguntó Palot con aire de disgusto. —He venido para advertiros—respondió Gildo.—Me he despedido para ser dueño de mis acciones. Cuando Tamira se apodere del niño, me lo confiará, y yo no le soltaré hasta que tengamos en las manos los papeles que buscamos. —¿Y si trajerais el niño aquí?—dijo Palot. —¿Y si yo les ayudase en su empresa?—exclamó el individuo que antes había alabado a la ex amante del «Rubio». Tamira sonrió con aire procaz. —¿Por qué no? Deme su nombre y dígame dónde puedo encontrarle. —No tengo domicilio fijo, pero a cualquier hora del día me ha-

llará usted en los alrededores de la estación con mi mercancía. —¿Su mercancía? —Sí; vendo ratones de madera que corren por medio de un elástico y de una ruedecita; los niños se vuelven locos con este juguete. —Es un juguete que asusta a las mujeres. ¡Ah, ah! su comercio no debe producirle mucho. —Según los días; además, ese comercio no impide que me ocupe en otra cosa. Palot se aburría con aquel diálogo, y Gildo dirigía furibundas miradas al compañero que parecía interesar a Tamira. —Hablemos de cosas más serias—dijo bruscamente. La reunión duró hasta las doce. Cuando todos salieron de la casita, Palot lanzó un suspiro de satisfacción. Y después de abrir por un instante la ventana de la estancia donde se habían reunido, para renovar el aire, apareció por el humo de las pipas, llamó a su doméstica: —¡Felicidad! —¿Preparo la cena, señorito?—preguntó la anciana. —Sí, hija mía. Felicidad puso una servilleta a un lado de la mesa y encendió los cubiertos, un vaso y dos pa-

INFORMACIÓN GENERAL - ARTÍCULOS

EDICION DE LA MAÑANA DEL DIA

Desde Sanlúcar

(Por correo) (De nuestro corresponsal) Los gastos de la temporada veraniega y los ingresos de los tranvías de la Calzada

Sanlúcar de Barrameda 8.-Según datos oficiales que no admiten equivocación, asciende a 16.743'20 pesetas los gastos que ha ocasionado al Ayuntamiento, la temporada veraniega que acaba de transcurrir y que de tan pésimos resultados económicos ha sido en general.

Cómo así ha sido reconocido por los concejales de este «petit» desastre, y nos consta que han hecho propósitos de enmienda, no procede otra cosa que el inmediato otorgamiento del perdón y el consejo de que se mire en este espejo, para no reincidir.

De los arrepentidos es el reino de los Cielos. Borrón y cuenta nueva, y a labrar para que la temporada veraniega de 1925 sea brillante, buena, esplendorosa y de motivos para desahucarnos en elogios de los que tal hagan.

Según los mismos datos oficiales que nos dicen los gastos veraniegos, nos comunican los bonitos y sanos ingresos que los feos y antiguos tranvías de la Calzada han producido al Ayuntamiento.

Porque ha de saber, carísimo lector, que nuestro Ayuntamiento explota ese ridículo y vergonzoso servicio de tranvías, que ha dejado una utilidad este verano de 6.543 pesetas y cuatro céntimos (estas últimas eran mías).

Y no vamos a creer, en tu malicia, que por ser el Ayuntamiento el explotador de los tales carricoches y sacarles sanos productos, no se sustituyen por otros vehículos más modernos y más en consonancia con el progreso de los pueblos; no se sustituyen, porque acá somos aún muy antiguos y por respetar la tradición.

«Acá» somos al par que tradicionales, «antiguos», aun cuando no lo creas, bonísimo lector. Cuando te digan que los tranvías de la Gran Calzada de Sanlúcar, se hicieron al mismo tiempo que la ciudad fenicia de Tarteso que hoy buscan con afán los arqueólogos en el coto de «Oñana», no lo creas, aunque por su antigüedad lo parezca; cuando te digan que circulan con la velocidad de la tortuga, di que así no hay peligro; cuando oigas decir que se mueven más que un barco en alta mar en días de temporal, achácalo a exageración; y cuando te digan que para la temporada veraniega que viene van a estar sustituidos por un autotranvía ó por algún tranvía eléctrico, huye del que te lo diga, porque ó sueña, ó delira, ó es un loco.

Cada pueblo tiene una celebridad: Estropajosa tuvo sus damas, Villahertruda del Cerro sus grullas y Sanlúcar de Barrameda sus tranvías.

Hablar aquí de modernismo, de adelantos, de progreso, es algo así como blasfemar, máxime en un servicio que en dos meses escasos produce más de seis mil pesetas. El atraso, la antigüedad, la tradición, imperan en este pueblo. Dejemos los adelantos, el modernismo, el progreso, para otros pueblos.

Y aunque todo esto constituya una vergüenza, sea un baldón, y sirva para ridiculizarnos, lo sufrimos con paciencia, porque somos así; se nos importa un bledo todo por tal de ir a la cola de cuanto significó progreso.

Y es que hay pueblos con espaldas y Sanlúcar es uno de ellos.— Quiñoy.

Es en el 26 de calle O'Donnell, donde está la única casa que en Sevilla presenta el más bonito y elegante surtido en cadenas, relojes, pulseras y medallas y la que más barato vende. En su escaparate presenta una bonita exposición de estos artículos.

¡FUMADORES! Los habanos Romeo y Julieta y María Guerrero Son los más exquisitos.

Los Trajes Sacros, rotos ó derrotados, el taller de plancha Gran Capitán, 12, se deja como nuevo. Se vuelven y arreglan trajes y abrigos.

T. S. H. RECEPTOR DE GALENA REVO Construcción inglesa, 15 pesetas El mismo con accesorios, 19 ptas. Salvador Mas.— Madrid Fernández de los Ríos, 34

CICLISMO

El campeonato del Sevilla Veloz Club

El próximo domingo 19 se celebrará en nuestra capital una gran carrera ciclista, «Campeonato social del Sevilla Veloz Club».

Esta prueba, que ha despertado un insusitado interés entre los ciclistas sevillanos, no se celebra desde el año 23, en que fué ganada por el actual campeón de Sevilla, Fernando Balcera.

En el presente campeonato habrá una lucha encarnizada, para obtener el título de campeón social, y entre los participantes figura el actual campeón de Andalucía y actual campeón de España, Luis Rangel Chamorro, que al decir de los condecorados en ciclismo, se encuentra en formas maravillosas, y como á esto hay que agregar al que no toma parte en carrera alguna desde su triunfo en el campeonato regional «Trofeo Pico Alba», es evidente, que ha despertado grandísimo interés su inscripción.

Manuel García Herrera, el pundonoroso y desgraciado ciclista en estas últimas carreras, que tan brillantemente ganó el campeonato regional, luchando con los más afamados ciclistas madrileños, será un digno rival del actual campeón, y por tanto, la lucha está prevista que será, como decimos, «encarnizada».

Pepe Carballo, el tantas veces campeón local y regional, y que como á Manuel García, la desgracia le ha perseguido en estos últimos campeonatos, también será un duro enemigo de los anteriores citados.

Y como estos tres corredores de primera categoría, hay en segunda una lote de ciclistas que harán mucho que pensar á los ya consagrados. Cuéntase entre estos, á Santander, Orozco, que reaparece, y del que dicen muchas cosas los que han observado su entrenamiento; Jacinto Ruiz de Castro, Carlos Arenas, y el nuevo de segunda, José Morgado, que en un año de afición ha conquistado cuatro primeros premios y un segundo y tercero.

Por lo que respecta á tercera categoría, el lote es nutridísimo y de una calidad inmejorable. Sus nombres nos lo afirman: Alarcón, Sevillano, Ataide, Lora, Santander, Petit, Chaves, Irujo, Echevarría, Carrasco y otros más.

Y por último, en neófitos, hay tal cantidad y calidad en algunos, que no sería muy de extrañar que los primeros puestos fuesen amenazados por estos noveles del pedal.

La carrera ha sufrido la siguiente variación: Se concederá al vencedor, en lugar de la copa de la Sociedad, una bonita copa donada por la señorita Salrita G. Alvarez Franco, «Copa Salrita» y cuarenta pesetas en metálico de la Sociedad.

El recorrido ha sido modificado en el sentido de que será en la carretera de Extremadura en lugar de la de Dos-Hermanas, y estará situada la salida en el kilómetro 3 y el viraje en el kilómetro 45,500, ó sea dentro del mismo pueblo del Ronquillo. La meta de llegada estará situada en el lugar de la salida, constando la carrera por tanto, de 85 kilómetros.

Entre los directivos del Sevilla Veloz Club se trata de conceder una prima secreta en dicho campeonato, además de los premios ya anunciados.

Las bases para esta carrera se encuentran de manifiesto en el domicilio social del Sevilla Veloz Club, calle Gran Capitán, 20, y la inscripción quedará cerrada el sábado 18, á las ocho de la noche.

LA BOLSA CAMBIOS Día 10 de Octubre de 1924

FRANCOS..... 38,8 LIBRAS..... 33,46 LIRAS..... 32,45 BELGAS..... 35,70

PICORES de la piel, Sarna Salpudido, Comeztones, se curan en el acto y sin baño con una sola fricción de ACAROL

ESTRENIMIENTO El Mejor Remedio El Más Comodo El Más Económico

GRANOS de Suro del D'FRANCK DA VENTA EN TODAS FARMACIAS

El Liberal

VENTAS Calzados de saldos. Castellar 47. Vendo máquina medias.—Trajano 22. Véndase taberna pequeña, acreditada, sitio céntrico. Informar: A. Pérez, Adriano 28 principal derecha. Gran fono garantía de copias, barato.—Guadalquivir 4.

VENTAS Cobrador, ordenanza, con fianza, buenos informes.—J. E. esta Administración. Ofrecese profesora piano.—San Miguel 6. Mudanzas Soto, San Eloy

HUESPEDES Admitense huéspedes, gran confort, cuarto de baño. Plaza Méta 4. Se admiten dos ó tres huéspedes en familia.—Pensión completa á 3,50. Marqués Santa Ana 27.

HUELVA

La Sociedad colombina celebrará sesión extraordinaria en el monasterio de la Rábida el domingo, fiesta de la Raza.

Además habrá otros actos en conmemoración de la gloriosa fecha. —Aumenta la animación para la corrida á beneficio del Montepío de la Prensa.

De los pueblos se reciben muchos pedidos de localidades. El cartel no puede ser más atrayente y sugestivo: Algabeno, Martín Agüero, Litri y reses de Darnaude.

El entusiasmo entre los aficionados es grande. ¡Y con las ganas que hay por ver á Manolo, después del éxito de Madrid! ¡Y con las estocadas que darán, seguramente, esos dos soberbios matadores que se llaman Algabeno y Martín Agüero!

«¿Mejor cartel queréis? ¡Nada, que nos vamos á divertir un rato largo!» —Los jugadores del Recreativo marcharon esta mañana en tres automóviles á Gibraltar, donde lucharán con el Britania F. C.

—Hemos saludado en ésta á nuestros amigos de La Palma don Alejandro Cano y don Enrique Camacho. —En Barcelona ha fallecido don Manuel Barrera Díaz, concejal que fué de este Ayuntamiento y persona muy conocida en Huelva.

Reciba su distinguida familia la expresión de nuestro sentimiento. —Se encuentra en ésta el industrial de Santa Bárbara don Francisco Macías Marín.

—El domingo se verificará la clausura del Cerfamen del Trabajo. Presidirán el acto el gobernador civil y otras autoridades. El elocuente orador don Manuel Siurot pronunciará un discurso, enalteciendo la importancia que tienen estos certámenes para el desarrollo de las actividades y amor al trabajo en los obreros de Huelva y su provincia.

Pepe de la Rábida. T. S. H. Receptores de galena á 10 ptas. Agencia Técnica Sevillana Santo Tomás 21, Sevilla.

Destete de los niños Las diarreas producidas en este período de la vida, así como en la época de la dentición, se curan sin molestia con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

Massage Glacial HIGIENE Y BELLEZA El Massage Glacial es el único remedio para conseguir la desaparición de todas las afecciones de la piel. Las señoras, usando este maravilloso producto, conseguirán tener un cutis diáfano y sonrosado y verse libres de arrugas. El Massage Glacial, para después de afeitarse, es insustituible; además de evitar todo contagio, desaparece instantáneamente la irritación producida por la navaja, dejando la piel fresca y suave. Depósito exclusivo: Pedro Gómez Mercería y Perfumería Velázquez, 2 y O'Donnell, 9

TINTORERÍA LABIOS, S. I. Limpia y tiñe toda clase de prendas, dejándolas como nuevas. Teñidos de lino en 24 horas. Despachos: Plaza de la Magdalená, 5, y Alcaicería, 11. Fábrica: Socorro, 4

INDICADOR ECONOMICO Cada palabra, DIEZ CENTIMOS por día. PAGO ANTICIPADO

MEDICOS Ventreco, sífilis, malos secretos, matriz, piel Dr. Oñate especialista.— Mata, 14.

ARRIENDOS Almacenes.— Se arriendan detrás de La Trinidad.—Viude de Holgado. Amplios locales sitio céntrico. Razón: José Gestoso 16, de 10 á 12 y 14 ó 6.

Gran local céntrico.—Razón José Mateos.—Pescadores 8. Arriendase casa, Atanoso Barrón, 18; verso de 4 á 7. Arriendo almacenes chico y grandes. Razón: Velázquez 2

Arriendase casa.—González Abreu 1. Se arrienda escritorio bien amueblado, incluso teléfono, caja caudales y alumbreado.— Razón: Feria 16, estanco.

Arriendo pisos 175 pesetas mensuales. María Auxiliadora 10. Arriendase hermoso local Antonio Díaz 4 y 6, y vendese estantería del mismo. Razón Adrians 38.

Habitación amueblada. Ximénez Enciso 20. Habitación amueblada sitio muy céntrico. Razón: Lagar 9 principal.

Se arriendan pisos, pabellones y almacenes de 400 metros.—Alameda 42, de cuatro á ocho. Arriendanse almacenes.—Hiniesta 21.

VENTAS Calzados de saldos. Castellar 47. Vendo máquina medias.—Trajano 22. Véndase taberna pequeña, acreditada, sitio céntrico. Informar: A. Pérez, Adriano 28 principal derecha. Gran fono garantía de copias, barato.—Guadalquivir 4.

VENTAS Cobrador, ordenanza, con fianza, buenos informes.—J. E. esta Administración. Ofrecese profesora piano.—San Miguel 6. Mudanzas Soto, San Eloy

HUESPEDES Admitense huéspedes, gran confort, cuarto de baño. Plaza Méta 4. Se admiten dos ó tres huéspedes en familia.—Pensión completa á 3,50. Marqués Santa Ana 27.

LETRAS DE LUTO

FUNERALES Y ENTIERROS Ayer tuvo lugar el traslado á Jerez del cadáver del vicemirante y ex ministro de Marina marqués del Real Tesoro, fallecido en ésta. Al cadáver no se le tributaron los honores debidos por disposición expresa del finado.

El féretro fué depositado en una magnífica carroza, presidiendo el duelo el infante don Carlos, el gobernador militar, general Perales; el comandante de Marina, señor Díez, y los hijos del finado.

La tripulación del cañonero «Doña María de Molina» formaba á los lados de la carroza fúnebre. La comitiva era muy numerosa, figurando en la misma distinguidas personas.

El duelo se despidió en la estación de San Bernardo, y el féretro quedó depositado en un furgón del expreso, convertido en capilla ardiente, acompañándolo los hijos del finado y otros familiares.

El cadáver recibirá sepultura en el panteón familiar del cementerio de Jerez.

Destete de los niños Las diarreas producidas en este período de la vida, así como en la época de la dentición, se curan sin molestia con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

Massage Glacial HIGIENE Y BELLEZA El Massage Glacial es el único remedio para conseguir la desaparición de todas las afecciones de la piel. Las señoras, usando este maravilloso producto, conseguirán tener un cutis diáfano y sonrosado y verse libres de arrugas. El Massage Glacial, para después de afeitarse, es insustituible; además de evitar todo contagio, desaparece instantáneamente la irritación producida por la navaja, dejando la piel fresca y suave. Depósito exclusivo: Pedro Gómez Mercería y Perfumería Velázquez, 2 y O'Donnell, 9

TINTORERÍA LABIOS, S. I. Limpia y tiñe toda clase de prendas, dejándolas como nuevas. Teñidos de lino en 24 horas. Despachos: Plaza de la Magdalená, 5, y Alcaicería, 11. Fábrica: Socorro, 4

INDICADOR ECONOMICO Cada palabra, DIEZ CENTIMOS por día. PAGO ANTICIPADO

MEDICOS Ventreco, sífilis, malos secretos, matriz, piel Dr. Oñate especialista.— Mata, 14.

ARRIENDOS Almacenes.— Se arriendan detrás de La Trinidad.—Viude de Holgado. Amplios locales sitio céntrico. Razón: José Gestoso 16, de 10 á 12 y 14 ó 6.

Gran local céntrico.—Razón José Mateos.—Pescadores 8. Arriendase casa, Atanoso Barrón, 18; verso de 4 á 7. Arriendo almacenes chico y grandes. Razón: Velázquez 2

Arriendase casa.—González Abreu 1. Se arrienda escritorio bien amueblado, incluso teléfono, caja caudales y alumbreado.— Razón: Feria 16, estanco.

Arriendo pisos 175 pesetas mensuales. María Auxiliadora 10. Arriendase hermoso local Antonio Díaz 4 y 6, y vendese estantería del mismo. Razón Adrians 38.

Habitación amueblada. Ximénez Enciso 20. Habitación amueblada sitio muy céntrico. Razón: Lagar 9 principal.

Se arriendan pisos, pabellones y almacenes de 400 metros.—Alameda 42, de cuatro á ocho. Arriendanse almacenes.—Hiniesta 21.

VENTAS Calzados de saldos. Castellar 47. Vendo máquina medias.—Trajano 22. Véndase taberna pequeña, acreditada, sitio céntrico. Informar: A. Pérez, Adriano 28 principal derecha. Gran fono garantía de copias, barato.—Guadalquivir 4.

VENTAS Cobrador, ordenanza, con fianza, buenos informes.—J. E. esta Administración. Ofrecese profesora piano.—San Miguel 6. Mudanzas Soto, San Eloy

HUESPEDES Admitense huéspedes, gran confort, cuarto de baño. Plaza Méta 4. Se admiten dos ó tres huéspedes en familia.—Pensión completa á 3,50. Marqués Santa Ana 27.

VENTAS Cobrador, ordenanza, con fianza, buenos informes.—J. E. esta Administración. Ofrecese profesora piano.—San Miguel 6. Mudanzas Soto, San Eloy

HUESPEDES Admitense huéspedes, gran confort, cuarto de baño. Plaza Méta 4. Se admiten dos ó tres huéspedes en familia.—Pensión completa á 3,50. Marqués Santa Ana 27.

VENTAS Cobrador, ordenanza, con fianza, buenos informes.—J. E. esta Administración. Ofrecese profesora piano.—San Miguel 6. Mudanzas Soto, San Eloy

HUESPEDES Admitense huéspedes, gran confort, cuarto de baño. Plaza Méta 4. Se admiten dos ó tres huéspedes en familia.—Pensión completa á 3,50. Marqués Santa Ana 27.

Vuelos nocturnos

El experto piloto teniente Ristol efectuó anoche, entre once y doce, dos vuelos sobre la ciudad, llevando iluminado el aparato con las luces reglamentarias de situación.

Los vuelos llamaron la atención de las personas que á dicha hora se encontraban en las calles, que permanecieron un buen rato contemplando las evoluciones del valiente piloto.

Ambos vuelos duraron una media hora.

Un camarero aprovechado La pareja de Seguridad números 164 y 95 detuvo á última hora de la tarde de ayer á José Benítez Maura, camarero del vapor «E. Ramirez», surto en nuestro puerto.

El camarero se llevó del vapor una maleta del fogonero Eduardo Braijo Mayo, que, entre otras cosas, contenía cuatrocientas pesetas. Benítez Maura quedó á disposición del Juzgado correspondiente.

En la parquedad está el verdadero mérito Quien habla mucho habla poco. Por contraste, quien habla poco hace mucho, y por regla general, bien. Así, pues, cuando hay que comprar algo, calzado por ejemplo, lo importante no es hablar largamente con cualquiera de la carretista de todo, sino contestarle concretamente al que pregunta, ¿dónde? ¿En «la Casa Amarilla», de la Alcaicería; la mejor por la elegancia y la calidad de sus modelos. Y por su baratura.

COLEGIO PAISIEN Gabaza del Rey Don Pedro, 19

CARBONES leña y ciscos de todas clases Felipe Esteban Lozano, S. Eloy 55 Tº 1345. Precio módico. A domicilio.

AMPLIACIONES GUILLERMO SUERO, Cruz Verde 8, Sevilla. Precios especiales para los centros.

INDICADOR ECONOMICO Cada palabra, DIEZ CENTIMOS por día. PAGO ANTICIPADO

MEDICOS Ventreco, sífilis, malos secretos, matriz, piel Dr. Oñate especialista.— Mata, 14.

ARRIENDOS Almacenes.— Se arriendan detrás de La Trinidad.—Viude de Holgado. Amplios locales sitio céntrico. Razón: José Gestoso 16, de 10 á 12 y 14 ó 6.

Gran local céntrico.—Razón José Mateos.—Pescadores 8. Arriendase casa, Atanoso Barrón, 18; verso de 4 á 7. Arriendo almacenes chico y grandes. Razón: Velázquez 2

Arriendase casa.—González Abreu 1. Se arrienda escritorio bien amueblado, incluso teléfono, caja caudales y alumbreado.— Razón: Feria 16, estanco.

Arriendo pisos 175 pesetas mensuales. María Auxiliadora 10. Arriendase hermoso local Antonio Díaz 4 y 6, y vendese estantería del mismo. Razón Adrians 38.

Habitación amueblada. Ximénez Enciso 20. Habitación amueblada sitio muy céntrico. Razón: Lagar 9 principal.

Se arriendan pisos, pabellones y almacenes de 400 metros.—Alameda 42, de cuatro á ocho. Arriendanse almacenes.—Hiniesta 21.

VENTAS Calzados de saldos. Castellar 47. Vendo máquina medias.—Trajano 22. Véndase taberna pequeña, acreditada, sitio céntrico. Informar: A. Pérez, Adriano 28 principal derecha. Gran fono garantía de copias, barato.—Guadalquivir 4.

VENTAS Cobrador, ordenanza, con fianza, buenos informes.—J. E. esta Administración. Ofrecese profesora piano.—San Miguel 6. Mudanzas Soto, San Eloy

HUESPEDES Admitense huéspedes, gran confort, cuarto de baño. Plaza Méta 4. Se admiten dos ó tres huéspedes en familia.—Pensión completa á 3,50. Marqués Santa Ana 27.

VENTAS Cobrador, ordenanza, con fianza, buenos informes.—J. E. esta Administración. Ofrecese profesora piano.—San Miguel 6. Mudanzas Soto, San Eloy

HUESPEDES Admitense huéspedes, gran confort, cuarto de baño. Plaza Méta 4. Se admiten dos ó tres huéspedes en familia.—Pensión completa á 3,50. Marqués Santa Ana 27.

VENTAS Cobrador, ordenanza, con fianza, buenos informes.—J. E. esta Administración. Ofrecese profesora piano.—San Miguel 6. Mudanzas Soto, San Eloy

CARTERA DE NOTICIAS

Esta noche en el rápido y acompañado de su esposa, llega el doctor Sáinz de Aja, para asistir al Congreso Médico.

Se hospedará en el Hotel de Inglaterra. Se necesitan oficiales de paletaría en la PELETERIA SAMPEDRO O'Donnell, 12

Nos ruega don Antonio Casal, dueño de los camiones que hacen el servicio de viajeros al inmediato pueblo de Alcalá de Guadaíra, que los citados vehículos nunca llevan una velocidad superior á 30 ó 35 kilómetros, que es la normal en esta clase de carruajes.

Sombreros de señoras La acreditada modista Concepcion Villarraso anuncia á su distinguida clientela haber recibido los modelos para la próxima temporada. Marqués de Santa Ana, 34.

Peritos Industriales La Asociación de peritos industriales celebrará Junta general el día 12 de los corrientes, á las diez y media de la mañana, en el local de la Escuela Industrial, para tratar de varios asuntos de gran interés, entre los cuales se darán á conocer las bases del nuevo plan de estudios que se ha de presentar en Madrid para la próxima Asamblea.

Barnes de tinta, vacíos, se venden en este periódico.

El jefe del Centro de Telégrafos de esta capital con el personal afecto á dicho servicio dedicarán el próximo domingo del corriente cultos á la patrona del Cuerpo, la veneranda Virgen del Pilar, en la capilla de congregaciones de la iglesia del Sagrado Corazón.

Obligado por sus ocupaciones durante el Congreso Nacional de Ciencias Médicas, el doctor Blas Tello, Luchana, 14, suspende sus consultas desde el día 10 de Octubre hasta el 25 del mismo mes.

Colegio Pericial Mercantil En cumplimiento de precepto reglamentario, el 12 del actual, á las once de la mañana, y en el salón de actos de la Cámara de Comercio, este Colegio celebrará junta general ordinaria para tratar de varios asuntos de sumo interés y de la dimisión de la Directiva.

Lo que se pone en conocimiento de las señoras colegas, rogándoseles encarecidamente su asistencia. El secretario, José de Silva y Ortega.

Oculista Dr. ARANA, SAGASTA 23

La Sociedad cultural deportiva Alegria F. C. ha nombrado la Directiva que ha de actuar en la temporada 1924-25, quedando constituida en la forma siguiente: Presidentes honorarios: don Miguel López Duréndes, don José García de Tejada, don Manuel Parejo Castañá, don José Muñoz Morón y don Rafael Baturores García. Presidente efectivo, don Manuel Agesta Campos. Vicepresidente, don Arcadio Saldaña Corona. Tesorero, don Juan Acosta Campos. Secretario, don Francisco Anaya Jorquera. Vicesecretario, don José Rubio Pérez. Contador, don Francisco Acosta Campos. Vocales: don Arcadio Rivero Barrea, don Ricardo Yanes, don Manuel Pérez y don Eduardo Errazquin. Médico de la Sociedad, el reputado doctor don José del Barco Monteriot. Representante, don Emilio Fernández.

Esta Sociedad ha trasladado su domicilio á la calle Almirantazgo número 11.

Dr. Asián Oculista, Albarceda 47, 1 a 3; económica 6 a 8.

Mañana, domingo, á las nueve y media de la mañana, celebrará reunión general ordinaria, en su domicilio social, Socorro número 11. La Agrupación socialista, para tratar del siguiente orden del día: Lectura del acta anterior, comunicaciones y cuentas, movimiento de afiliados, gestión del Comité y nombramiento del nuevo Comité. Se recomienda la puntual asistencia á todos los afiliados y á cuantos simpatizan con estas ideas.

Cirugía. Vías urinarias. Venéreo. Homeopatía.—1 á 3. Tintores, 16.

Marchó á Madrid y París nuestro estimado amigo don Angel Chulana, acompañado de su esposa.

Solicitan madras de guerra los soldados José Vega Moreno, José Ojeda, José Narraño, Miguel Calveta y José Duque, de la compañía complementaria del primer regimiento de Ferrocarriles, destacados en Ben-Tieb.

Igual solicitud hacen los cornetas del segundo batallón de Sicilia, Plana Mayor y primera compañía, con destino en Alcazquivir (Larache), Leopoldo Tejedor y Santiago San Martín.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS Dr. Zbikowski Javier Lasso de la Vega, 1

En el rápido de anoche llegó á Sevilla la marquesa de Villamarta.

Sombrerería RIVERA HA RECIBIDO EL STETSON SOMBRERO de fama mundial. Recibido surtido completo en MASOTOS — Modelos exclusivos PRECIOS Sierpes, 68 INCREIBLES

En el expreso de anoche marchó á Madrid don Jenaro Parladé. Como usted lo oye...

El coche MOON es el más elegante de los automóviles

«¿Cliente que da una prueba es un coche Moon, coche vendido—nos dice Sábicas Lobo—. En el mes pasado se ha vendido en la provincia varios coches. No falla la prueba. Ayer quedó vendido uno subiendo la cuesta de Castilleja de Guzmán. No la sube, trepa en directa, á 60 y á 80 por hora. No se cree que no se ve. Ya usted sabe lo que dice el ingeniero constructor: «Es el paisaje el que pasa, y no el coche el que se mueve.»

Sánchez Lobo, el dueño del garaje Thomann, está enamorado del Moon de tal forma que raro es el día que no saca á una familia á pasear.

«¿Si yo vendiera un coche á todas las personas que me piden precio...! Yo no ofreció el coche. Vienen á solicitarlo. La señora que se sube una vez en el Moon y pasea á cinco kilómetros por hora, y ve el coche lanzado á cien con solo una ligera presión sobre el pedal del acelerador, no lo olvida. Son las señoras las mayores propagandistas del coche.

El Moon no está dos minutos encerrado en el garaje de la calle Zaragoza. Raro es el día que no hay una familia pidiéndole para que lo vean sus amistades.

Ya en Sevilla funcionan varios. En los pueblos cada día hay más. Hace dos días ha venido un coche Moon desde San Sebastián, sin haber tenido un pinchazo siquiera. Es el único coche de francos hidrúlicos á las cuatro ruedas. Estos trenos están dispuestos en tal forma que no necesitan de engrase especial, siendo sumamente sencilla su conservación, bastando con revisarlos cada seis ó siete meses.

Y Sánchez Lobo cuenta y nos acaba.

Antógena Romero GOLES, 52. — Teléfono 889

MIREN QUE HERMOSO! Así se crían los niños que toman leche condensada marca LECHERA

DESEA A SU NIÑO, SEÑORA, VERÁ QUE CORDITO SE PONE

La única que reemplaza ventajosamente á la leche fresca en la alimentación de los niños y en los usos domésticos. Folletos gratis a quien los solicite de la sociedad Nestlé, Delegación de Sevilla, Catalana, 1, ó de Sociedad Nestlé, A. E. P. E., Gran Vía Laya, 41, Barcelona.

BAZAR DE LA CAMPANA.-SEVILLA DORMITORIOS COMPLETOS

Ayer no hubo operación en Marruecos, pero hoy, según afirmación de Vallespina, la columna Riquelme realizará...

# El Liberal

SEVILLA, 11 - INFORMACION TELEFONICA Y TELEGRAFICA DE LA MAÑANA

El subsecretario de Instrucción ha terminado un proyecto de decreto reformando la enseñanza en los Institutos y otro sobre custodia de monumentos

## La tarde en la Presidencia

Sin novedad

Madrid 10 (8 n.)  
A las seis de la tarde llegó a la Presidencia el presidente interino, marqués de Magaz.  
Conversó unos momentos con los periodistas, manifestando a éstos que no ocurría novedad alguna.

## La Exposición de juguetes

En la Presidencia se ha facilitado una nota diciendo que continuará con gran actividad los trabajos de instalación para la Exposición nacional de juguetes, primera de su carácter que se celebra en España.

La cantidad y calidad de los artículos enviados por los fabricantes de Madrid y Barcelona, como el de los artistas que ya se destacan, augura el éxito.

En el Jurado figurarán representantes de la Academia de Bellas Artes, Círculos y Sociedades artísticas de Madrid, Barcelona y Valencia, y de las Cámaras de Comercio de las mismas capitales.

La inauguración tendrá lugar en los primeros días de la semana próxima.

La entrada será gratuita para los niños que vayan acompañados de su familia.

## Nada nuevo de Marruecos

La columna Riquelme realizará mañana una operación importante

Madrid 10 (11-30 n.)  
Momentos antes de las diez abandonaron el Consejo los vocales del Directorio.

El general Vallespina manifestó que el Consejo había terminado a las nueve de la noche; pero se habían quedado esperando la conferencia de Primo de Rivera. Este le había participado que el día había sido tranquilo, no habiéndose realizado ninguna operación ni habiendo dado los muertos motivo para ella.

En Larache también había habido tranquilidad.

El Consejo se había dedicado casi por completo a oír al subsecretario de Guerra sobre la forma de aplicar el decreto llamando a filas al cupo actual.

No se trata de nada extraordinario sino simplemente de la aplicación reglamentaria.

Claro es—añadió—que si las operaciones pueden realizarse en ocho días será mejor que no en quince.

Parece ser que mañana la columna Riquelme realizará una importante operación—terminó diciendo.

## Conferencias con Magaz

Esta tarde conferenciaron con el presidente interino del Directorio, contralmirante Magaz, el ministro de España en el Japón y el teniente coronel Ramírez, ayudante del Rey.

## La fiesta de la Raza

En el Ayuntamiento han facilitado una Nota, conteniendo detalles del programa de la fiesta de la Raza, que tendrá lugar el próximo domingo, a las cuatro de la tarde, en el Teatro Real.

Esta fiesta ha sido organizada por la Comisión especial que el Ayuntamiento designó en una de sus pasadas reuniones.

En nombre del Cuerpo diplomático americano, pronunciará un discurso el ministro de Méjico, don Enrique González Martínez.

La representación española la ostentará el rector de la Universidad Central, doctor Carracedo.

Las actrices Lola Membrives y señorita Tapia, leerán poesías alusivas al acto.

La Radio-Ibérica se ha ofrecido para transmitir por radio, los discursos y trabajos que se pronunciarán y se lean en la fiesta.

## En honor de un inventor madrileño

El lunes próximo, a las cuatro de la tarde, tendrá lugar el proyectado homenaje a la memoria de don Manuel García Siches, inventor del Laringscopio.

El homenaje consistirá en una solemne sesión en la Real Academia de Medicina, a la cual concurrirá el alcalde y el Ayuntamiento. Terminada la solemne sesión académica, las dos Corporaciones se trasladarán a la casa Travesta del Relojero número 1, donde nació el ilustre inventor, procediéndose a descubrir la artística lápida de mármol consagrada a su recuerdo, obra del escultor señor Vela.

En dicho acto se repartirá, editado por el Ayuntamiento, un estudio biográfico del inventor, redactado por el académico señor Tapia.

## En favor de los pobres

El miércoles por la tarde, convocados por el alcalde, de acuerdo con el gobernador, se reunirá en el Ayuntamiento las representaciones de las fuerzas y de todas las clases sociales, para tratar de la actual situación creada a la Asociación Matritense de Caridad, que tiene a su cargo el sostenimiento de Asilos y recogida de mendigos.

Se excitará a todo el vecindario y personas pudientes, para que económicamente ayuden a la Asociación en el cumplimiento de sus fines caritativos y sociales.

## Fallo absolutorio

La Sala de lo Criminal del Tribunal Supremo ha dictado fallo absolutorio para el administrador de la Asociación General Papelera, señor Sarasola, en la querrela que por injuria y calumnia presentó contra él el director de «A B C», señor Luca de Tena.

## La desaparición de las niñas de calle Hilarión Eslava

El juez del distrito de la Universidad, señor Fernández Quirós, y el fiscal señor Temes, han continuado estos días laborando en el asunto relativo a la desaparición de las niñas de la calle Hilarión Eslava.

Ante ellos han desfilado numerosas personas de la barriada y se hicieron investigaciones acerca del género de vida que llevan algunas personas, así como de la procedencia del dinero que se encontró en poder de la mujer conocida por la Churrera.

Se enviaron nuevos oficios a las cuarenta y nueve provincias y a otras autoridades, y volvió a comparecer la célebre Tula. Todo ello no ha dado otro resultado positivo que aumentar el volumen del sumario.

El juez, en vista de que el procedimiento secreto no ha dado resultado, ha resuelto dar vista del sumario, comunicándolo así al abogado y al procurador que representan a las familias de las niñas.

Se espera que la acusación privada haga entrar el asunto en una nueva fase, pues solicitará la práctica de determinadas diligencias. Si éstas no dieran resultado, se habrán perdido las escasas esperanzas que aún puedan quedar sobre el descubrimiento del paradero de las niñas.

## Intento de robo

En la Comisaría del distrito de la Universidad se presentó un repartidor de Telégrafos para denunciar que cuando se disponía a entrar en la estafeta de calle Drummen, había advertido que los crímenes metálicos estaban violados.

Acudió la Policía, y acompañada por los funcionarios de la estafeta, realizaron una busca, comprobando que no faltaba nada. Sin embargo, se había intentado el robo, pues los muebles se encontraban en desorden y por el suelo, se percibían garras, palanquetas y otros útiles apropiados para violentar y fracturar cierrres y muebles.

De uno de los cajones de la mesa del jefe había desaparecido una pequeña cantidad en metálico.

La caja de candales de la estafeta se encontró dentro de un saco; pero intacta.

## Acto de fraternidad

En la Asociación de la Prensa se celebró esta noche la entrega de la placa de socio de honor de la Asociación de la Prensa de Santander, al secretario de la de Madrid, señor Palacio Valdés.

Al acto asistieron periodistas madrileños y santanderinos, cambiándose fraternales discursos.

## Trabajos de un subsecretario

Antes de marchar a Marmolejo el subsecretario de Instrucción Pública, envió al Directorio un proyecto de decreto reformando la enseñanza en los Institutos; otro sobre custodia de los monumentos nacionales y otro sobre reconocimiento de estudios y concesión de títulos profesionales a los extranjeros.

Durante la ausencia del señor García de Leaniz, llevará el despacho de la subsecretaría el director del Instituto Geográfico y Estadístico, señor Cubillo.

El Directorio ha aprobado un crédito de un millón de pesetas, para reanudar las obras del ministerio de Instrucción Pública en la calle Alcalá.

## Abogado en libertad

Ha sido puesto en libertad el abogado señor Sánchez Cuervo, que fue encarcelado por dirigir una carta a un noble, que el fiscal estimó injuriosa para el Ejército.

El señor Sánchez Cuervo ha nombrado defensor al letrado y aférez de complemento, don Antonio Vidal, cuyo primer acto ha sido pedir la libertad provisional de su patrocinado y oponerse al procesamiento.

## De viaje

Esta noche marchó a Barcelona el subsecretario del Trabajo, señor Aunós. Permanecerá allí varios días.

## La fiesta de la Raza en Zanger

La colonia española de Zanger solemnizará la fiesta de la Raza, con una velada literaria.

Por diversos motivos, no podrá concurrir a ella el ex ministro señor Goicoechea. Le sustituirá el abogado gaditano señor Peman.

## El general Bazán regresó de África

Ha llegado procedente de África, el general Bazán, encargado de depurar las responsabilidades administrativas en los territorios del Protectorado.

## Romanones al campo

Se ha asentado el conde de Romanones, que permanecerá en una de sus fincas de campo diez ó doce días.

## Conferencias

El ex ministro señor Portela estuvo hoy en la Oficina de Marruecos, instalada en la Presidencia, celebrando varias conferencias.

## Falta de azúcar

En numerosos establecimientos de Madrid continúa sin venderse azúcar, por carecer de existencias de este artículo.

## La novillada del domingo

El próximo domingo se verificará una novillada con el programa siguiente:

En primer lugar se lidiará un novillo de Cobaleda, que rejoneara Basilio Barajas. De no acertar éste a matarlo, estoqueará el bicho Méndez II.

Luego despacharán seis coruñeses de Palha, Sagasti, Bogota y Fernández Prieto.

La corrida empezará a las tres y media.

## Accidente ferroviario

En Herrera del Pisuerga descarriló el correo de Santander. No hubo desgracias personales, pero el convoy sufrió un retraso de más de cuatro horas.

## Muerte de un aficionado

Madrid 11 (2 m.)  
En una capea verificada en un pueblo próximo, un toro de Zabales cogió al aficionado apodado Chacalito de Madrid, causándole una gravísima herida en el vientre y la fractura triple del brazo derecho.

## BARCELONA

### Regreso del alcalde

Barcelona 10 (10 n.)  
En el expreso regresó de Madrid el barón de Viver, siendo recibido por concejales y amigos.

Manifestó a los periodistas que estaba muy satisfecho por los buenos propósitos que animan al Gobierno respecto a los problemas de Barcelona.

Interrogado sobre las manifestaciones autonomistas que hizo en Madrid, las confirmó, añadiendo que se había mejorado algo.

### Exp'adores chilenos

En el expreso de Francia llegaron 37 exploradores chilenos, los cuales visitaron la Mancomunidad y otros centros.

Dichos exploradores asistieron en Dinamarca, el 5 de Julio, a una fiesta, visitando después Inglaterra, Alemania, Francia e Italia.

En el expreso marcharán a Madrid, desde donde se dirimirán a Vigo, para embarcar con rumbo a su país.

### Otras noticias

Salió para Cádiz, donde embarcarán para Larache, un cabo y veinticuatro soldados de Treviso.

La Junta de hosteleros ha presentado un escrito en el Gobierno protestando contra el nuevo impuesto.

señor Martín Fernández, constituyendo el acto una sentada manifestación de duelo.

## Viaje del gobernador.—L. Junta de Abastos.—Nueva emisión.

El gobernador civil ha manifestado que en breve se trasladará a Madrid, para someter al Directorio una propuesta con el fin de arbitrar recursos para atender a los establecimientos benéficos.

Añadió que esta tarde se había reunido la Junta provincial de Abastos, y que la reunión continuará el lunes.

Ha sido nombrada nueva Comisión Permanente, por haber dimitido la anterior.

## Noticias sueltas

En el correo de Valencia han salido, para cubrir bajas en África, treinta y tres soldados de cazadores de Alfonso XII.

La Comisión organizadora de la fiesta de la Raza ha dirigido una alocución al pueblo catalán invitándole a tomar parte en la fiesta.

Los exploradores chilenos, acompañados por el jefe de sus colegas catalanes y por varios diputados de la Mancomunidad, estuvieron en el Tibidabo, donde fueron obsequiados con un té por dicha entidad.

Entre las calles Lope de Vega y Navas de Tolosa, un tren descendente de Lérida arrolló a la anciana de 73 años Teresa Solá, matándola.

## Un atraco y una agresión

Varios desconocidos atracaron en la calle Barbant a José Iturbe, ocasionándole lesiones, de las que fué asistido en la casa de socorro.

Entre ocho y nueve de la noche, cuando regresaba a su domicilio, en la calle Estévez, el maestro de obras José Cordero, un sujeto que se hallaba apostado en el portal de la casa le hizo dos disparos a quemarropa, dándole a la fuga.

Los transeúntes recogieron al herido, conduciéndolo al Dispensario de San Andrés, donde fué asistido de una herida por arma de fuego, con orificio de entrada y salida en la región posterior del cuello.

El herido declaró que su agresor era un individuo llamado Jiménez Ortiz, que había estado trabajando a sus órdenes en una obra, de la que fué despedido recientemente.

La Policía practica pesquisas para detener al agresor, hasta ahora sin resultado.

## Defenición de un criminal.— Recurso desestimado

En la Fiscalía de la Audiencia se ha recibido un oficio del jefe de Policía dando cuenta de que Pedro Boada, acusado de haber tomado parte en el asesinato del agente de policía señor Fernández Algeja, se encuentra en la cárcel a disposición de la autoridad.

Hace pocos días, cuando se celebró la vista del proceso, fué declarado en rebeldía.

Se ha oficiado al juez del distrito del Hospital para que abra nuevamente el sumario.

Ha sido desestimado el recurso de casación interpuesto por Rafael Sánchez contra la sentencia que lo condena como autor del asesinato de Joaquín Albiñana.

Fuente de la Audiencia su negativa a que el recurso ha sido presentado fuera del plazo legal.

## Agasajo a los marinos italianos

### Regreso del príncipe del Piamonte

Cádiz 10 (10 n.)  
Esta tarde se celebró en el Ayuntamiento el vino de honor obsequio de la Corporación a los jefes y oficiales de la escuadra italiana.

El salón de sesiones presentaba brillante aspecto.

Amenizó el acto la banda de música del regimiento de la Base Naval.

El alcalde ofreció el agasajo en nombre de la ciudad, haciendo votos por la confraternidad italo-española, y brindando por los Reyes de ambos países.

Fuó ovacionado.  
El contestó el comandante del acorazado «San Marcos», expresando su gratitud a los gaditanos por su hospitalidad y nobleza y haciendo votos por la prosperidad de ambos países, que se aman como hermanos.  
Al terminar su cálido discurso el marino italiano se lo ovacionó.  
El alcalde invitó a los marinos a la función de gala que se celebrará mañana en el Gran Teatro.  
En el correo regresaron el príncipe del Piamonte, el embajador de Italia, el almirante de la escuadra y las personas del séquito.  
El príncipe viene satisfechísimo de su viaje a Granada, que le fué recibido por las autoridades, se trasladó a bordo.—Génes.

## Del crimen de San Vicente

El móvil ha sido una venganza

Alcánte 10 (10 n.)

Aunque no se han puesto en claro los móviles del crimen cometido en el pueblo de San Vicente, parece que ha sido para satisfacer un odio personal, y que los criminales confundieron a Carmencita Mendivil con la hija de un sastre llamado José Jover, que vive en el número 14 de la misma calle.

Jover tenía su taller en el portal de la casa donde habitan los criminales. Entre éstos y el sastre surgieron disgustos que motivaron que Jover levantara un tabique dividiendo el portal, para no tener comunicación con sus vecinos.

Al levantar el tabique quedaron telas y paños de la propiedad del sastre al otro lado.

Varias veces reclamó Jover inútilmente aquellos géneros de su propiedad, y ante la negativa de sus vecinos a devolverlos, presentó denuncia al Juzgado, naciendo esto que se agrasen los ánimos.

Francisca y su criada Benita decidieron entonces yengarse del sastre, matando a su hija Paquita Jover, que cuenta seis años.

El día que se propusieron realizar el crimen, Francisca y Benita, que son muy cortas de vista, se encontraban a la puerta de su casa cuando pasó por allí Carmencita Mendivil, que se dirigía al colegio. Confundiéndola con la hija del sastre, se apoderaron de ella, y con engaños la hicieron entrar en la casa.

Está fuertemente probado que la niña Carmencita fué asesinada antes de que la arrojaron al pozo.  
El cadáver no estaba hinchado, y entre las manos crispadas conservaba los libros de estudio que llevaba al colegio.

## PROVINCIAS

### Automóvil ardiendo

Lugo.—En plena carretera se incendió un automóvil dedicado al servicio de viajeros en los pueblos cercanos, quedando destruido.  
Los viajeros se salvaron milagrosamente.

### De arribada forzosa.—Viaje de instrucción.

Ferrol.—En la Capitania general del departamento se han recibido noticias de que el transporte de guerra polaco «Warta», que salió con rumbo a Coreubión, se encontrará aquí de arribada forzosa.  
Ha fundado en Villafraes el buque escuela «Galatea». En cuanto recoja los aprendices marineros emprenderá el viaje de instrucción.

### Noticias de San'úcar

San'úcar de Barrameda.—Un padre y un hijo sostuvieron reyerta con un carretero, quien la empuñó a golpes con ambos con una estaca del carro, hiriendo gravemente al padre, que quedó en el Hospital, y de pronóstico reservado el hijo.

### La crisis parlamentaria inglesa

París.—Los periódicos dedican extensos comentarios a la crisis parlamentaria inglesa, haciendo resaltar la importancia que revestirán las elecciones próximas.

«El Fíguro», después de afirmar que Mac Donald confía en la victoria, expresa su confianza de que los laboristas establecerán en el sucesivo el papel que debe desempeñar el proletariado francés.

«El Hombre Libre» dice que durante la permanencia en el Poder de los laboristas no han cesado las corrientes de cordialidad entre el proletariado inglés y francés.

Añade que confían en una ratificación de confianza.  
Otro periódico dice que los conservadores y liberales deben llegar a un acuerdo para respetarse mutuamente las circunscripciones en contra de los laboristas.

«El Eco de París» dice que si el laborismo prevalece, Inglaterra está condenada a desaparecer.  
«El Relámpago» asegura que es de desear para bien de la paz del mundo que los laboristas salgan triunfantes en la próxima lucha.

### La insu rección del Cáucaso

Londres.—El «Daily Telegraph» publica el siguiente despacho de Trebisonda.

«Trotsky ha llegado a Batum el jueves para tomar el mando del ejército rojo de cien mil hombres de Cáucaso y aplastar el movimiento revolucionario georgiano.»

### Un temblor de tierra

Marsella.—Los aparatos sísmográficos han registrado una sacudida sismica en la Vanduse.

Los técnicos atribuyen este temblor de tierra a las corrientes interiores.

## EXTRANJERO

### Convenio literario entre Portugal y el Brasil

Lisboa.—Ha entrado en vigor el convenio literario firmado recientemente entre Portugal y el Brasil.  
El ministro de Hacienda ha enviado órdenes a las Aduanas decretando la excepción del pago de derechos arancelarios de los libros brasileños y lusitanos de acuerdo con los términos del convenio.

### Boda de príncipes

París.—«Le Journal» anuncia que se halla concertada la boda del príncipe heredero de la Corona de Italia con la princesa María de Bélgica.

El matrimonio será anunciado oficialmente tan pronto como regrese el príncipe del viaje que está efectuando.

«Le Journal» anuncia que se halla concertada la boda del príncipe heredero de la Corona de Italia con la princesa María de Bélgica.

El matrimonio será anunciado oficialmente tan pronto como regrese el príncipe del viaje que está efectuando.

## Del atentado contra el Presidente cubano

Habana.—Con motivo del atentado de que fué objeto el tren en que viajaba el presidente de la República, señor Zayas, se han practicado numerosas detenciones.

En la Habana han tenido lugar importantes registros domiciliarios.

Por los datos policíacos obtenidos en estos registros se ha podido comprobar que el atentado fué concebido y preparado en esta capital.

Libertad de los detenidos  
Por no resultar cargos contra las cincuenta personas detenidas con motivo del atentado en las primeras pesquisas policíacas, se cree que de un momento a otro dichas personas serán libertadas.

### Los heridos mejoran

Los heridos con motivo del atentado siguen mejorando.

El presidente se ha interesado personalmente por la salud de todos.

## La crisis parlamentaria francesa

París.—Los periódicos dedican extensos comentarios a la crisis parlamentaria inglesa, haciendo resaltar la importancia que revestirán las elecciones próximas.

«El Fíguro», después de afirmar que Mac Donald confía en la victoria, expresa su confianza de que los laboristas establecerán en el sucesivo el papel que debe desempeñar el proletariado francés.

«El Hombre Libre» dice que durante la permanencia en el Poder de los laboristas no han cesado las corrientes de cordialidad entre el proletariado inglés y francés.

Añade que confían en una ratificación de confianza.  
Otro periódico dice que los conservadores y liberales deben llegar a un acuerdo para respetarse mutuamente las circunscripciones en contra de los laboristas.

«El Eco de París» dice que si el laborismo prevalece, Inglaterra está condenada a desaparecer.  
«El Relámpago» asegura que es de desear para bien de la paz del mundo que los laboristas salgan triunfantes en la próxima lucha.

### El Congreso internacional de la paz

Berlin.—En la sesión celebrada el martes, en el Congreso de la Paz, en Berlín, pronunció un elocuente discurso el delegado francés general Verraux. Manifestó que él era en absoluto partidario del desarme radical, y expresó su desconfianza acerca de un Ejército que constantemente estuviese a disposición de la Sociedad de Naciones, pues podía ser empleado fácilmente en fines por completo particulares.

## La suicida de ayer

En la casa de socorro del Palacio de Justicia falleció a las cinco de la tarde del día de ayer la joven de diecisiete años Eulalia Jurado Ayala, que por la mañana se arrojó a la calle desde el segundo piso de su domicilio, Socorro, 22.

R. I. + P. A.  
EL SEÑOR

## D. José Huertas Luengo

esposo que fué de la señora

D.ª Nicolasa Graciani Varela

Falleció en Sevilla el día 10 de Octubre de 1924, después de recibir los auxilios espirituales

Su viuda; hijos, hermana (ausente), hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes y afectos, suplican a sus amistades encomienden su alma a Dios Nuestro Señor y asistan al traslado del cadáver al Cementerio católico de esta ciudad, hoy, a las cuatro de la tarde.

Vivia: Miguel del Cid, 35.

## Socorros a Leningrado

Riga.—El doctor Kalenin, presidente de la República de los Soviets, ha declarado que el Gobierno podrá ayudar a Leningrado, concediéndole los veinte millones que necesita para reparar los daños causados por las inundaciones.

## Legislatura extraordinaria

Belgrado.—El Parlamento yugoslavo se reunirá mañana a las once en legislatura extraordinaria. Una de sus tareas principales será la ratificación del Tratado de comercio con Italia.

## Estadística quirúrgica

Berlín.—Ha fallecido el doctor Rottger, que acababa de realizar la operación de apendicitis número cuarenta mil.

## La persecución del anarquismo en Portugal

Lisboa.—La Policía continúa los registros e investigaciones para terminar con la campaña que vienen realizando los elementos anarquistas.

Ha logrado encontrar importantes documentos, y se asegura que están a punto de ser capturados los jefes del anarquismo en Portugal.

## Actitud de los nacionalistas alemanes

Berlín.—Los nacionalistas han manifestado que no desean en manera alguna la disolución del Parlamento.

## La situación política en Italia

Roma.—En el Consejo de ministros celebrado ayer bajo la presidencia de Mussolini se examinó la situación política creada por el voto del Congreso del partido liberal, celebrado en Livorno, declarándose contrario al mantenimiento de la colaboración.

## Temporal en las costas de Sicilia

Nápoles.—A consecuencia de un violento temporal que reina en las costas de Sicilia, ha naufragado un velero, frente a Strupani, pereciendo ahogados todos sus tripulantes.

En Palermo se hallan inundados los barrios bajos de la ciudad.

## Nuevo embajador polaco en Rusia

Moscow.—El señor Veyker ha sido nombrado embajador en Varsovia por el Gobierno de los Soviets.